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Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

ФОТОРЕПОРТАЖ

В четком трудовом ритме 
начали второй год пятилетки 
лесозаготовители укрупнен
ной бригады Юрия Павлови
ча Полычева с Пайдугинско- 
го лесопункта Парасельско
го леспромхоза. Эти снимки 
сделаны в феврале, когда 
стояли крепкие морозы. Но 
погода не помешала лесоза
готовителям успешно пере
выполнить план. По-ударно
му трудятся парабельцы и в 
дни ударного мартовского 
месячника.

НА СНИМКАХ: работает 
вальщик А. И. Каштолян; 
Н. А. Скрыпнюк и А. М. 
Мысннков; трелюет ЛП-18.

Фото Н. Потапова.
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ТОМЛЕСПРОМ: 1 МАРТА ВЫВЕЗЕНО 32,4 ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ ПРИ ЗАДАНИИ 40,3 ТЫСЯЧИ

Л  Ч МИТТПИОНА КУБОМ ЕТРОВ —  В ПЕРВОМ  К ВАРТАЛ Е . 1.200.000 КУБОМ ЕТРОВ —  В 
М ,?PTF •  ОТЛИЧИЛИ СЬ БРИ ГАД Ы  Ю. ТОТ- ОГЛЫ  ИЗ КАРГАСОКСКОГО ЛЕСОП РОМ Ы Ш 
ЛЕННОГО КО М БИ Н АТА й. К О ЗЛО ВА ИЗ ЛАНСКОГО, А. А Н Д Р И А Н О В А  ИЗ ИНГУЗЕТСКО- 
ГО Н КУК УШ К И Н А ИЗ П АРАБ ЕЛЬСК О ГО  ЛЕСПРОМ ХОЗОВ

СЕГОДНЯ — ТРЕТИЙ 
ДЕНЬ УДАРНОГО 
МЕСЯЧНИКА НА 
ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Перекличка 

лесных дружин
0  БАТУРИНО. Коллектив 

Лайското леспромхоза, вы
ступивший с инициативой сде
лать март месяцем ударной 
работы и вывезти за этот пе
риод 74 тысячи кубометров и 
стрелевать 75 тысяч кубомет
ров леса, перевыполнил суточ
ный график первого марта по 
всем фазам работ. Стрелевано 
2.143 кубометра леса, вывезе
но — 2.467.

С подъемом трудились в 
этот день лесосечные бригады 
И. И. Козлова, М. М. Зинченко, 
А. П, Барковз, В. С. Ковалева, 
водители бригад В. М. Чури- 
лова и Е. И. Клименко.

0  БЕЛЫЙ ЯР. В марте кол
лектив Белоярского леспром
хоза поставил задачу погасить 
долги и перевыполнить задания 
первого квартала. Взяты обя
зательства— сверх плана стре
левать 11 тысяч кубометров ле
са, вывезти одну тысячу, от
грузить 2 тысячи кубометров 
леса на Асиновский лесопро
мышленный комбинат.

Отлично трудится бригада 
верхнего склада М. Е. Потре- 
палова, ее рубеж — загото
вить в марте 11 тысяч кубомет
ров леса. На вывозке отлича
ются экипажи новых седель
ных автопоездов В. С. Киреева 
и Ю. М. Бурилова, по произ
водству деловой древесины — 
бригады Ю. М. Величко и 
Ю. И. Панфилова.

0  ТИМИРЯЗЕВСКИЙ. Укруп
ненная бригада Тимирязевско
го лесопункта Томского ЛПК, 
которой руководит В. И. Греч- 
нев, обязалась в марте загото
вить 15 тьгсяч кубометров ле
са.

В первый день месячника 
бригада задание не выполни
ла (при плане 384 кубомета 
заготовлено 321): часть рабо
чих была отвлечена на подго
товку новой лесосеки, что со
вершенно недопустимо в такой 
напряженный период.

ИНТЕРВЬЮ НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ

Неудачно закончили два 
месяца томские лесозагото
вители: не выполнены зада
ния, государство получило 
древесины намного меньше, 
чем в прошлом году. На 
предприятиях объединения 
Томлеспром создалась тяже
лая обстановка. Что пред
принимается для преодоле
ния отставания? Редакция 
попросила ответить на этот 
вопрос начальника объеди
нения Томлеспром Н. Г. 
Шкабуру:

— Чрезвычайность обста
новки требует и чрезвычай
ных мер. По примеру коллек
тивов Лайского, Колпашев- 
ского, Ингузетского леспром
хозов на всех предприятиях 
объединения решили сделать 
март месяцем ударной рабо
ты. Поставлена цель — пре
одолеть отставание, воспол
нить государству всю задол
женность. Для этого нужно 
вывезти миллион двести ты
сяч кубометров, произвести 
деловой — 810 тысяч кубо
метров, стрелевать 900 
тысяч кубометров древесины. 
Выполнив намеченное, мы 
справимся с планом первого 
квартала. Квартала, кото
рый без преувеличения во 
многом решает успех года.

Задачи выдвинуты высо
кие. В марте прошлого года 
объединение вывезло 1.120 
тысяч кубометров. Был дос
тигнут поистине рекордный 
результат. Теперь егб пред
стоит перекрыть почти на 
сто тысяч кубометров. Пред
приятия имеют достаточно 
техники для этого. Накоплен 
положительный опыт .работы 
экипажей водителей и опера
торов челюстных погрузчи
ков в три смены по одному 
наряд-заданию. Во многих 
леспромхозах созданы брига
ды водителей. Некоторые из 
них осваивают метод бригад
ного подряда. Следует доба
вить, что государство в фев
рале-марте выделило допол
нительно машины, запчасти. 
Наши возможности возросли. 
Если мы правильно исполь
зуем их, улучшим организа
цию социалистического со - 
ревнования, повысим его ре
зультативность, то добьемся 
намеченного.

— В прошлом году на всех 
предприятиях объединения 
состязались за право вывез
ти трехмиллионный кубометр 
древесины.

РЕШАЕТСЯ СУДЬБА ГОДА
— Такое соревнование — 

соревнование за право заго
товить, вывезти и разделать 
трехмиллионный кубометр в 
первом квартале— организо
вано и нынче. Напомню его 
условия. Коллектив леспром
хоза, добившийся в первом 
квартале наибольшего пере
выполнения производствен
ного задания и создавший 
больший запас хлыстов на 
верхнем складе, будет на
гражден специальным при
зом объединения и премией 
2 тысячи рублей. Почетной 
грамотой объединения н пре
мией награждается лучший 
транспортный цех. Для это
го надо лучше, чем другие, 
справиться о- квартальным 
заданием и добиться боль
шей выработки на механизм.

Будут поощрены грамота
ми, премиями три отличив
шиеся укрупненные бригады. 
Они должны перевыполнить 
задания трех месяцев, обес
печить высшую выработку 
на рабочего и механизм. 
Каждой из этих бригад пре
доставляется право на покуп
ку легкового автомобиля и 
мотоцикла «Урал». Две 
бригады водителей на вывоз
ке леса тоже получат право 
приобрести легковой авто
мобиль.

Продуманы меры мораль
ного и материального поощ
рения бригад на разделке 
леса, экипажей водителей и 
челюстных погрузчиков,, 
бригад на погрузке древеси
ны в вагоны.

— Судя по условиям сорев
нования, его победители дол
жны достичь лучших количе
ственных и качественных по
казателей.

— Обязательно. Подход к 
подведению итогов соревно
вания принципиально ме
няется. Главный показатель 
для всех коллективов — про
изводительность труда и вы
работка на механизм за ме
сяц, квартал, год. Правда, 
не на всех предприятиях по
няли это. Редко, но все-таки 
приходится сталкиваться с 
таким положением, когда 
сравнивают единственный по
казатель — выработку на 
машино-смену. Механизм,

может, и занят был всего 
два дня в неделю, остальные 
простоял. А  его нерадивый 
«владелец» в передовиках 
ходит. Такие передовики 
нам не нужны. Трактор, че
люстной погрузчик, машина 
должны быть максимально 
загружены все время и при
носить наибольшую пользу.

— Николай Григорьевич, 
зима действительно выдалась 
суровая. Но одни коллекти
вы сумели преодолеть труд
ности, у других — срыв. 
Значит, морозы морозами, а 
работа — работой.

— Чем трудней обстановка, 
тем выше должна быть орга
низованность. Ее-то у  нас не 
оказалось. Разговоров о по
годе было много, дел — ма
ло. Нарушилась последова
тельность лесозаготовитель
ного цикла. Сперва сбой про
изошел на трелевке. Ослабло 
внимание к укрупненным 
бригадам. Кое-где попыта
лись вернуться к работе ма
лыми бригадами. Плохо был 
организован труд в лесосе
ках. В результате за январь- 
февраль объем трелевки 
уменьшился на 120 тысяч 
кубометров по сравнению с 
двумя месяцами прошлого 
года. Это равнозначно тому, 
что простояли три крупных 
предприятия. Нарушился 
ритм заготовок — залихора
дило остальные участки тех
нологического конвейера. 
Пришлось срочно менять 
расстановку сил, программу 
работ.

Но мне хотелось бы ска
зать, что немало предприя
тий сумело отлично трудить
ся и в это тяжелое время. 
Самых добрых слов заслу
живает коллектив Линевского 
леспромхоза. Он перевыпол
нил все задания, . увеличил 
производство древесины к 
прошлому году. Особенно от
личились на предприятии ма
стерские участки И. Д. Пле- 
хова, А. Г. Лигостаева. Хо
рошо начали год Томский 
лесопункт Томского лесопро
мышленного комбината, Оре
ховский транспортный цех 
Комсомольского леспромхо
за.

Недавно в «Красном зна

мени» было опубликовано 
приветствие обкома КПСС 
семи укрупненным лесозаго
товительным бригадам. Эти 
коллективы успешно закон
чили прошлый год, перевы
полнили планы двух месяцев.
У  них наиболее высокая вы
работка на трактор и меха
низм по области. Как пра
вильно подчеркнуто в при
ветствии обкома КПСС, вы
сокие показатели •— резуль
тат умелого использования 
больших потенциальных воз
можностей укрупненных 
бригад.

— Иными словами, где со
зданы условия для высоко
производительного труда — 
там и успех.

— Эта истина не нова, но 
кое-где о ней забыли. Тяже
лый урок зимы должен по
служить для нас строгим 
предупреждением. Важно не 
только хорошо провести 
ударнь)й месячник, но и 
тщательно подготовиться к 
весенне-летнему сезону. Ста
ло уже плохой традицией 
ежегодно опаздывать с от
крытием вахтовый. участков, 
переездом в летние лесосеки. 
Нижние склады простаива
ют из-за отсутствия леса. 
Нынче мы не можем повто
рить такого. На каждом 
предприятии должна быть 
создана комиссия по подго
товке к работе летом. Мы i  
поставили цель создать на 
нижних складах к 1 апреля 
запас древесины в объеме 
10 процентов годового плана 
лесозаготовок. Только так 
можно обеспечить стабиль
ность производства.

— Трудящиеся области го
товятся ударным трудом от
метить Ленинский коммуни
стический субботник. Когда 
он будет проводиться на ле
созаготовительных пред
приятиях?

— По инициативе передо
вых бригад мы решили про
вести коммунистический во
скресник 20 марта. Воскрес
ник — потому, что суббота 
у нас — обычный рабочий 
день. Думаю, что каждый 
рабочий, каждый коллектив 
выполнят 20 марта не ме
нее полутора-двух норм.

ТОМИЧИ -  ЛАУРЕАТЫ
Бюро ЦК ВЛКСМ присудило премии 

Ленинского комсомола за выдающиеся 
достижения в социалистическом сорев
новании, высокое качество работы, 
профессиональное мастерство, активное 
научно-техническое творчество за 1976 
год.

ПРЕМИИ КОМСОМОЛА
Среди лауреатов премии— двое томи

чей: Галина СТЕПАНЕНКО, бригадир 
слесарей Томского манометрового заво
да, и Владимир ШАХРАИ, бригадир 
Шегарской ПМК-5 объединения Союз- 
томекмелиорация.

П К Т И Б Р И -  
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
0  ЮБИЛЕЙНАЯ ВАХТА ЛЕ

СОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

0  УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОД
СТВА МЯСА — БОЕВАЯ ЗАД А
ЧА ЖИВОТНОВОДОВ

0  ЗАКОНЧИЛОСЬ ВСЕСО
ЮЗНОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ 
СОБРАНИЕ

Р А Б О Ч А Я
И Н И Ц И АТИ В А

...И РАСЦЕНКИ 
СНИЗИЛИ

Бригада ремонтников за
вода математических машин, 
возглавляемая Н. П. Мить-1 
киным, на днях обратилась 
в свой комитет профсоюза с 
просьбой снизить расценки 
на изготовлении изолят';ти из 
синтетических матер *'ллов.
Эта просьба удовлетворена. 
Если раньше за изготовление 
одной гальванической ванны 
бригаде начисляли 16 руб
лей 75 копеек, то теперь — 
13 рублей 40 копеек. Чем 
же было продиктовано, как 
родилось такое предложение 
бригады?

На заводе построен новый 
гальванический цех. В нем 
нужно установить оборудо
вание. Это как раз и поручи
ли бригаде участка нестан
дартного оборудования, ко
торая известна не только 
трудолюбием, но и творче
ским подходом к делу. Бри
гадир Николай Петрович 
Митькин — постоянно ищу
щий рационализатор, и весь 
коллектив живет таким же 
настроением. Это качество и 
помогло взглянуть на пору
ченное дело .. с творческих 
позиций.

Во-первых, они изготавли
вали оборудование из про
стого железа с изоляцией из 
синтетических материалов. 
Уже одно это дало большую 
экономию дорогостоящих 
металлов. Но не нравилось 
то, как приходится делать 
ванны и кожухи. Они брали 
лист винипласта и из него 
вырезали нужные детали. 
Кроме того, что это дело 
двигалось медленно, было 
много отходов, детали не 
всегда отвечали требованиям 
технологии. И бригада пред
ложила изготавливать ван
ны и кожухи методом нагре
вания. Нагретый лист гнули 
так, как это было надо. В 
результате почти не стало 
отходов, снизилась трудоем
кость, повысилось качество 
и дело пошло быстрее. Если 
раньше на изготовление од
ной гальванической ванны 
затрачивалось 25 часов, то 
теперь — 20. Резко возрос
ла производительность тру
да.

Бригада считает это своим 
вкладом в движение за по
вышение эффективности тру
да, экономию и бережли
вость. Исходя из интересов 
завода, она и предложила 
снизить расценки.

Г. АНДРЕЕВА.

Как выполняются обязательства ?

ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ 
-оп ред еляю щ и й

Н. М. Бокам, дирек
тор совхоза «Мир
ный» Томского рай
она.

— Николай Михайлович, 
коллектив комплекса наме
рен нынче произвести 1.000 
тонн свинины. Увеличилась 
ли продажа мяса?

— Увеличились и произ
водство, и продажа. Мы сде
лали необходимые расчеты и 
утвердили график, по кото
рому каждый месяц первого 
квартала должны получать 
не менее 75 тонн, а в янва
ре произвели 81 тонну —- 
почти на 18 тонн больше, 
чем за такое же время прош
лого года.

Подготовлена к сдаче 
крупная партия свиней. Все
го за январь и февраль 
отправлено около тысячи го
лов. Благодаря. хорошим 
привесам, которые в январе 
достигли 420 граммов в сут
ки вместо 400 граммов по 
обязательству, сдаем свиней 
весом 100— 105 килограм
мов.

Увеличился приплод. В 
прошлом месяце получено на 
200 поросят ■ больше, чем 
планировалось. В новом сви
нарнике условия для сохра
нения поросят получше, про
студных заболеваний значи
тельно меньше.

В первом квартале прош
лого года совхоз продал го
сударству 160 тонн свини
ны. Есть полная уверенность 
в том, что в январе:—марте 
юбилейного года будет про
дано на 30 тонн больше.

Нынче выйдем на проект
ную мощность: к концу года 
будем иметь не менее 12 ты
сяч голов выходного пого
ловья.

А, А. Губанова, глав
ный зоотехник откор
мочного совхоза Бак-
чарского района.

— По обязательствам сов
хоза, Алла Ананьевна, наме
чено перевести откормоч
ный цех на бригадный хоз
расчет.

— Первой в совхозе нача
ла работать на подряде 
бригада мастеров откорма 
В. А. Сухоплюева. Между 
администрацией и рабочими 
заключен договор, в котором 
изложены взаимные обяза
тельства. Руководство сов
хоза закрепило за бригадой 
400 голов молодняка круп
ного рогатого скота, 2 трак
тора, выделило необходимое 
количество кормов, опреде
лило фонд зарплаты.

Перед мастерами откорма 
поставлено условие: добиться 
суточных привесов каждого 
животного не менее 600 
граммов и произвести в об
щей сложности 876 центне
ров говядины.

Бригада же обязалась до
биваться среднесуточных 
привесов не менее 800 
граммов, произвести 1.168 
центнеров мяса — на 33 
процента больше плана, сни
мать с откорма животных ве
сом не менее 400 килограм
мов.

Рабочие хорошо понима
ют, что добиваться таких ре-

/
зультатов нужно не любой 
ценой, а с наименьшими за
тратами. За счет рациональ
ного использования кормов, 
сокращения других затрат 
животноводы намерены сэко
номить семь тысяч рублей. 
40 процентов этой суммы по
лучит • бригада.

Сейчас еще рано говорить 
о результатах. Но нельзя не 
заметить, что работа по 
бригадному подряду живот
новодам пришлась по душе.

Н. А. Туров, на
чальник ПМК-453 тре* 
ста Томсксельстрой.

— Николай Александро
вич, недавно через газету 
руководство колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зырян
ского района обратилось к 
вашему коллективу с прось
бой быстрее закончить 
строительство свинокомплек
са. Как идут дела на этом 
объекте?

— Критику руководителей 
хозяйства в адрес ПМК надо 
признать правильной. Соору
жение комплекса действи
тельно i затянулось, но не 
только по вине строителей. 
Из года в год мы осваивали 
отпущенные средства со зна
чительным превышением. 
Однако долгое время не по
ступало оборудование.

Этот вопрос не раз обсуж
дался в областных и район
ных организациях, были при
няты меры, оказана помощь 
и нам, и колхозу.

Значительная часть пост
роенного в этом хозяйстве 
свиноводческого комплекса 
уже эксплуатируется и дает 
продукцию. Наш коллектив 
хорошо понимает, что кол
хоз имени XXII съезда 
КПСС, взявший на себя вы
сокие обязательства по уве
личению производства сви
ного мяса, испытывает сей
час серьезные трудности из- 
за недостатка производст
венных площадей.’

Нам осталось построить на 
этом комплексе помещения 
для свиноматок и отъемы- 
шей. .

В конце второй декады 
февраля на объекте встреча
лись представители подряд
чика и заказчика. Они обсу
дили все вопросы, связан
ные с окончанием строитель
ства, утвердили мероприя
тия, которые позволят за
вершить сооружение ком
плекса не к началу будущей 
зимы, а в третьем квартале. 
Должен сказать, что многое 
зависит от монтажников.

В. И. Островский,
главный инженер 
Зырянской ПМК объ
единения Томсксель- 
хозмонтажкомплект.

— Владимир Иванович, 
как с монтажом оборудова
ния на Богословском свино
комплексе?

— Бригада В. С. Красни
кова в одном из корпусов 
устанавливает кормораздат
чик. А  к концу первого квар
тала думаем завершить мон
тажные работы на остальных 
подготовленных для этого 
объектах.

ш а п Р о в в д А

Ha 1 марта строителями магистрали Нижневартовск— 
Томск — Кузбасс:

0  сварено в нитку 601,4 километра труб,
0  пройдено траншей 459,1 километра,
0  занзолировано 425,1 километра,
0  уложено и засыпано 349,8 километра.

Наука и кооперация
Задачи аграрной науки в 

свете требований постанов
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем развитии специали
зации и концентрации сель
скохозяйственного производ
ства на базе мешхозяйст- 
венной кооперации и агро
промышленной интеграции» 
обсуждает открывшаяся 1 
марта в Москве сессия 
ВАСХНИЛ.

В ее работе принимают 
участие член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков, заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР 3. Н. 
Нуриев, заведующий сель
скохозяйственным отделом 
ЦК КПСС В. А. Карлов, от
ветственные работники ЦК 
партии, министерств и ве
домств.

С докладами выступили 
министр сельского хозяйст
ва СССР В. К. Месяц, пре
зидент ВАСХНИЛ П. П. Ло
банов, министр сельского

хозяйства ’ РСФСР Л. Я. 
Флорентьев, академик
ВАСХНИЛ Н. П. .Александ
ров, член-коРрёспондент. 
академии А. С. Негру-Во- 
дэ и другие.

Ораторы отмечали,, что 
XXV съезд КПСС и после
дующие Пленумы ЦК пар
тии поставили перед совет
ским народом новую, более 
крупную задачу по всемер
ной интенсификации сель
ского хозяйства, повышению 
его эффективности. Пути 
достижения этих целей — 
в специализации производ
ства, его концентрации на 
базе межхозяйственной ко
операции и агропромышлен
ной интеграции. За послед
ние годы эта форма хозяй
ствования получила . широ
кое распространение. В 
стране создано около семи 
тысяч межхозяйственных 
предприятий и объединений. 
Все большее число их со

четают производство сель
скохозяйственного сырья с 
его переработкой, хранени
ем и реализацией.

Научные учреждения' сов
местно с сельскохозяйствен
ными органами разрабаты
вают рекомендации и мето
дики по составлению пер
спективных планов специа
лизации и концентрации 
производства на базе меж
хозяйственной кооперации 
и агропромышленной интег- 
грации. Как отмечалось в 
докладах и выступлениях 
ученых и руководящих ра
ботников министерств, необ
ходимо концентрировать 
усилия науки на наиболее 
актуальных теоретических и 
прикладных проблемах меж
хозяйственного и агропро
мышленного кооперирова
ния.

Сессия продолжает рабо
ту.

(ТАСС).
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ВЕРНЫЕ ПОМОЩНИКИ ПЙРТИИ
ЧЕТВЕРТЫЙ СЪЕЗД СОВЕТСКИХ ЖУРНАЛИСТОВ
Как уже сообщалось, 1 

марта в Москве начал работу 
IV съезд Союза журналистов 
СССР. С отчетным докладом 
выступил председатель Сою
за журналистов СССР В. Г. 
Афанасьев.

Он отметил, что главные 
направления, содержание и 
основные формы работы 
средств массовой информа
ций и пропаганды в совре
менных условиях определены 
важнейшими партийными до
кументами, и прежде всего 
материалами и решениями 
XXV съезда партии, октябрь
ского (1976 года) Пленума 
ЦК КПСС, в докладе на 
съезде и речи на Пленуме Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева,

родов СССР и семидесяти 
иностранных языках.

Значительно расширилась 
сфера деятельности, повы
сились оперативности и ма- 
бтерство журналийтов ин
формационного агентства 
ТАСС, а также агентства пе
чати Новости.

Документы партии — это 
всесторонняя, конкретная 
программа журналистской 
деятельности. Они обязыва
ют нас ответственнее, энер
гичнее, инициативнее вести 
журналистский поиск, выхо
дить на новые, более высо
кие рубежи творчества. Тре
бование партии о повышении 
эффективности и качества 
работы в полной мере отно
сится и к нам, журналистам.

Союз журналистов, его 
местные организации, кол
лективы редакций / газет, 
журналов, книжных изда
тельств, телевидения и ра
дио, инф о р м а ц и о н н ы х  
агентств, отметил докладчик, 
проделали за отчетное время 
значительную работу. Бла
годаря усилиям партии и го
сударства средства массовой 
информации и пропаганды 
развиваются в Советской 
стране чрезвычайно быстро.

В настоящее время выхо
дит 7.985 газет на 56 язы
ках народов СССР. Их разо
вый тираж составляет 168 
миллионов 33 тысячи экзем
пляров. Издается 4.726 жур
налов и изданий журнально
го типа. Годовой тираж их 
составляет более 3 миллиар
дов 800 миллионов экземп
ляров. Сейчас в среднем на 
каждую 'семью приходится 
более четырех периодиче
ских изданий. Телевизион
ным вещанием в настоящее 
время охвачено подавляю
щее большинство населения 
страны. Радиопередачи ве
дутся по восьми основным 
программам на 68 языках на-

Союз журналистов, зая
вил далее докладчик, — 
творческий союз. Но, чтобы 
наша работа была по-на
стоящему творческой, необ
ходимо постоянно учиться, 
повышать идейно-теоретиче
ский уровень н профессио
нальное мастерство каждого 
работника прессы, создать 
подлинно творческую обста
новку в каждом журналист
ском коллективе, постоянно 
повышать требовательность 
к журналистским организа
циям и к каждому журнали
сту, обмениваться опытом, 
обобщать, поддерживать и 
распространять все положи
тельное в работе редакцион
ных * коллективов. Эти воп
росы были предметом посто
янного внимания Союза со
ветских журналистов.

Несомненно, советская пе
чать, телевидение и радиове
щание за отчетное время 
провели большую работу по 
пропаганде и организации 
выполнения решений XXIV 
и XXV съездов КПСС, после
дующих решений партии и 
государства, накопили новый 
положительный опыт, отме
чается в докладе. Многие ре
дакционные коллективы ста
ли более четко, с перспекти
вой планировать свою рабо
ту, концентрировать внима
ние на решающих проблемах 
развития экономики, на воп
росах научно-технического 
прогресса, социалистическо
го соревнования, совершенст
вования социалистической 
государственности н демо
кратии, воспитания людей, 
партийного строительства. 
Возросли- оперативность и 
точность работы.

Затем В. Г. Афанасьев 
подробно рассказал о творче
ской работе союза, о мерах 
по повышению идейного 
уровня и мастерства журна
листов, по подготовке и со

вершенствованию журналист
ских кадров, о имеющихся 
недостатках в работе союза, 
путях их преодоления. Осо
бо остановился на том, как 
советские журналисты рабо
тают над выполнением по
становления ЦК КПСС «О 
60-й годовщине Велнкой Ок
тябрьской социалистической 
революции».

Мы должны всегда пом
нить, что все, чем богата на
ша великая Родина, что она 
имеет и чем она гордится, 
создано человеком труда — 
рабочим, колхозником, спе
циалистом. И этот человек 
был, есть и всегда останется 
в центре нашей работы. Его 
трудовые дела и ратные под
виги, мысли и чувства, радо
сти и горести, интересы и по
требности — главный пред
мет нашего журналистского 
внимания.

Вспомним, какие проник
новенные слова о наших лю
дях были сказаны товарищем 
Л. И. Брежневым на XXV 
съезде партии. Там прозву
чал поистине гимн велико
му советскому народу, наро
ду исключительного трудо
любия и мужества, душевной 
щедрости, одаренности и 
ума. Так же хорошо и вдох
новенно мы должны писать о 
нашем народе, о наших со
ветских людях. Надо еще вы
ше поднять человека труда 
на страницах, экранах, в 
эфире. Поднять на ту высо
ту, на которой он стоит в 
нашем обществе.

Остановившись на внешне
политической деятельности 
Союза журналистов, до,- 
кладчик сказал:

витие и укрепление мировой 
системы социализма, в под
держку национально-освобо
дительного движения, ее 
борьбу за укрепление мира, 
сотрудничества и безопасно
сти народов, утверждение 
принципов мирного сосуще
ствования государств с раз
личным общественным стро
ем.

В партийности, партийной 
принципиальности, в партий
ном руководстве — главный 
источник силы и авторитета 
советской журналистики, ее 
все возрастающего влияния 
на . общество, на дела и по
ступки миллионов. Мы и 
дальше будем полной мерой 
пить из этого животворного 
источника, как зеницу ока 
беречь наше единение с пар
тией.

От имени съезда В. Г. 
Афанасьев заверил Комму
нистическую партию, ее ле
нинский Центральный Коми
тет в том, что перо каждого 
из . советских журналистов 
безраздельно принадлежит 
партии, народу, что для них 
нет выше доверия, нежели 
доверие партии, народа.

Мь) оправдаем это высо
кое доверие. Все свои силы и 
способности, знания и опыт 
отдадим делу партии, народа, 
великому делу коммунизма!

Съезд заслушал отчет о 
работе Центральной реви
зионной комиссии Союза 
журналистов СССР, с кото
рым выступил А. В. Шума
ков.

Доклад о некоторых из
менениях в уставе союза 
сделал заместитель предсе
дателя правления Союза 
журналистов СССР Л. Н. 
Толкунов.

—- Нет и не может у нас, 
журналистов, быть важнее 
задачи, нежели борьба за 
мир, за углубление, расши
рение разрядки международ
ной напряжённости. Ц/ш 
долг, как это вытекает, из 
постановления ЦК КПСС «О 
60-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции», состоит в том, 
чтобы и впредь всесторонне 
освещать. деятельность
КПСС, направленную на раз-

Затем начались прения.
На вечернем заседании' 

был заслушан и утверж
ден доклад мандатной 
комиссии, с которым вы
ступил ее председатель А. И. 
Лосев.1

Участников съезда при
ветствовал президент Меж
дународной организации 
журналистов (МОЖ) про
фессор К. Норденстренг.

Вчера съезд продолжал 
работу.

(ТАСС).

От наших

нештатных

фото
корреспондентов

Более десяти лет трудится 
на Колпашевской ремонтно
эксплуатационной базе Том
ского территориального гео
логического управления 
Игорь Иннокентьевич Густо- 
месов. Он ремонтирует дви
гатели внутреннего сгорания. 
Постоянно перевыполняет 
нормы. Игорь Иннокентье
вич не раз награждался по
четными грамотами, поощ
рялся премиями.

Звание «Лучший по про
фессии» в птицесовхозе 
«Колпашевскин» присвоено 
электрослесарю В. М. Тата
ринцеву. И не случайно. Вя
чеслав Михайлович отлично 
справляется с работой, яв
ляется членом цехового 
комитета.

Фото И. Волкова.
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С о в е щ а н и е  
народных контролеров

©коло пяти 
трудящихся избраны в орга
ны народного контроля Рос
сийской Федерации. Сотни 
тысяч рабочих, колхозни
ков, служащих , составляют 
нештатный актив. Как сде
лать работу народных конт
ролеров более эффектив
ной, сосредоточить их уси
лия на главных направлени
ях борьбы за досрочное вы
полнение пятилетки? Эти 
вопросы были в центре вни
мания состоявшегося 1 мар
та в Москве совещания 
председателей комитетов 
народного контроля авто
номных республик, краев и 
областей РСФСР. Участни
ки совещания обсудили за
дачи органов народного 
контроля в свете решений 
XXV съезда партии, ок
тябрьского (1976 г.) Плену
ма ЦК КПСС, выступлений

миллионов < — Генерального-' секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева.

В докладе председателя 
Комитета народного конт
роля РСФСР В. Ф. Кон- 
нова, выступлениях участни
ков совещания была взыска
тельно проанализирована 
деятельность народных конт
ролеров в первом году пя
тилетки, намечены конкрет
ные меры по ее дальнейше
му улучшению.

В работе совещания при
няли участие кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР М. С. 
Соломенцев, ответственные 
работники ЦК КПСС, Ко
митета народного контроля 
СССР, Совета Министров 
РСФСР, министры РСФСР.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ 
« Д О М  №  1 ! »

НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ
*

17 февраля партийный ко
митет ’управления строи
тельства рассмотрел вопрос 
о неудовлетворительной ра
боте TpedSfc Томскжилстрой 
по выполнению плана 1976 
года и низком качестве работ 
на строительстве жилья для 
химкомбината. Партком об
судил статью «Дом № 11», 
опубликованную «Красным 
знаменем» 9 февраля.

За срыв ввода жилого до
ма № 11 в эксплуатацию # 
1976 году и низкое качест
во строительно-монтажных 
работ начальник СУ-11 
Томскжилстроя А. Н. Груз- 
денко строго предупрежден.

Партком принял к сведе
нию заявления руководите
лей трестов, управлений, за
вода стройматериалов и суб
подрядных организаций, га
рантирующих ввод дома 
№  11 в эксплуатацию в пер
вом квартале 1977 года с вы
соким качеством.

Партком обязал управляю

щего трестом Оргтехстрой 
В. И. Елфимова усилить 
контроль за качеством стро
ительно-монтажных работ на 
объектах нефтехимического 
комбината.

Н. ОЛЕИНИК, 
секретарь парткома Том
ского территориального 
управления строительст

ва.

Статья «Дом № 11» ста
ла предметом обсуждения на 
расширенном партийном бю
ро СУ-11 Томскжилстроя. 
Критика признана правиль
ной.

По утвержденному сейчас 
графику срок сдачи дома оп
ределен в марте. График со
гласован со всеми субподряд
ными организациями.

В настоящее время на объ
ект переведены бригады от
делочников, плотников, саи- 
техмонтажинков и др.

А, ГРУЗДЕНКО, 
начальник стройуправ
ления № 11 треста

Томскжилстрой.

«Не очень красный 
у г о л  о к. . .»

Руководство ордена Ленина  

треста Нефтепроводмонтаж

внимательно рассмотрело и 

обсудило  статью, напечатан

ную  «К р асн ы м  знаменем» 27 

января.

Как сообщает редакции заме

ститель управляю щ его  трестом  

Ш . Курбангулов , н а ча льн и ку  

СУ-17 Г. В. Белявском у серь

езно указано  на недопусти

мость ослабления внимания к 

к ул ьт ур н ы м  и жилищ но-быто

вым потребностям трассови

ков. Из У ф ы  на трассу газо

провода Н иж невартовск — 

Том ск — Кузбасс отправлены  

дополнительны е ком плекты  

п о стельны х принадлеж ностей , 

репродукторы , библиотечки и 

т. д.

Старший инж енер отдела б ы 

та треста Нефтепроводмонтаж  

Г. Р. М ансуров командирован  
на трассу для  оказания  
мощ и СУ-17 в вопросах 
культбы та .

по-
соц-

ОБЛАСТИ заверши
лось В с е с о ю з н о е  
комсомольское со

брание « К о м м у н и с т и ч е 
скую идейность, активную 
жизненную позицию — каж
дому комсомольцу!». Оно 
прошло на высоком органи
зационном и политическом 
уровне, в обстановке дело
витости и взыскательности. 
Около 165 тысяч юношей и 
девушек приняло в нем уча
стие.

Успешному проведению 
собрания способствовало ши
рокое представительство на 
нем ветеранов революции, 
войны и труда, делегатов 
XXV съезда КПСС, партий
ных, советских работников, 
хозяйственных руководите
лей, передовиков производ
ства.

В ходе подготовки и про
ведения Всесоюзного собра
ния комсомольцы и моло
дежь изучали и обсуждали 
постановление ЦК КПСС «О 
60-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции», рассмотрели за
дачи комсомольских органи
заций по достойной встрече 
юбилея Великого Октября.

Подведены итоги общест
венно-политической аттеста
ции, утверждены личные 
комплексные планы и социа
листические обязательства 
комсомольских организаций. 
Личные комплексные пла
ны участников Ленинского 
зачета направлены на все
стороннее гармоничное
развитие личности. Они 
включают в себя напряжен
ные трудовые обязательства, 
говорят о стремлении повы
сить идейно-теоретический, 
общеобразовательный уро
вень и общественно-полити
ческую активность. Коллек
тивные социалистические 
обязательства характеризу
ют решимость комсомоль
цев и молодежи мобилизо
вать свою творческую энер
гию на выполнение решений 
XXV съезда КПСС, заданий 
второго года десятой пяти
летки и пятилетки в целом.

Комсомольские организа
ции утвердили мероприятия 
в связи с подготовкой к 
60-летию Великого Октября.

Юноши и девушки села, 
конкретными делами отве
чая на недавнее письмо Цен
трального Комитета КПСС, 
ведут борьбу за увеличение 
продуктов животноводства, 
готовят надежную основу бу
дущего урожая. На Всесоюз
ном комсомольском собра
нии доярка Красноярской 
молочнотоварной фермы Ко- 
жевниковского района Гали
на Василевская обязалась 
надонть за зимний стойло
вый период от фуражной ко
ровы не менее 2.700 кило
граммов молока. В минув
шем году она получила от, 
коровы но 3.741 килограм
му, заняв пятое место среди 
доярок района.

Лесозаготовители активно 
включились во всенародное 
соревнование за успешное 
выполнение планов текуще
го года и пятилетки в целом. 
Укрупненная комсомольско- 
молодежная бригада Алек
сея Жилика из Асдановско- 
го леспромхоза Верхнекет- 
екого района, например, взя
ла на себя обязательство за
готовить в 1977 году 100 ты
сяч кубометров леса при ус
ловии двухсменной работы. 
За счет бережного расходо
вания материалов и горюче
го, хозяйского отношения к

К ИТОГАМ ВСЕСОЮЗНОГО комсомольского

ПО ОРИЕНТИРАМ
П Я Т И Л Е Т И И
закрепленной технике кол
лектив сэкономит 14 тысяч
руолеи.

ЦК ВЛКСМ объявил Все
союзной ударной комсомоль
ской стройкой прокладку га

зопровода Нижневартовск— 
'Томск — Кузбасс. В ходе 
подготовки ,и проведения со
браний были разработаны 
планы мероприятий, созда
ны штабы, организованы 
комсомольско-молоде ж н ы е 
бригады на трассе.

На Всесоюзном комсо
мольском собрании состоялся 
взыскательный разговор о 
повышении эффективности 
произвол,ства, качества вы
пускаемой продукции. Ком
сомольско-молодежная брига
да Загафура Фаухетдинова 
из НГДУ Томскнефть имени 
50-летия СССР решила в 
1977 году добыть сверх пла
на 40.000 тонн нефти высо
кого качества. Молодые неф
тяники за счет улучшения 
технологии производства 

• сэкономят за год более 2.000 
килограммов химического 
реагента.

Большое развитие в на
шей области получило дви
жение «Пятилетке эффек
тивности и качества — энту
зиазм и творчество моло
дых!». В 1976 году свыше 
87 тысяч рабочих и колхоз
ников включились в сорев
нование за право подписать 
рапорт Ленинского комсомо
ла ЦК КПСС к 60-летию Ве
ликого Октября. Одним из 
первых поддержал этот по
чин рабочий Лоскутовского 
отделения Сельхозтехники 
Владимир Огородов. Он ре
шил выполнить план 2 лет 
пятилетки к 7 ноября .1977 
года. В ходе собрания тыся
чи молодых тружеников об
ласти последовали его при
меру.

Бюро Томского обкома 
ВЛКСМ, рассмотрев итоги 
работы городских, районных 
комсомольских организаций 
по выполнению решений 
XXV съезда КПСС, призна
ло победителями за второе 
полугодие 1976 года Совет
скую и Томскую районные 
комсомольские организации.

На Всесоюзном комсо
мольском собрании участни
ки соревнования за почет
ное право подписать рапорт 
Ленинского комсомола Цент
ральному Комитету КПСС 
подвели итоги своей работы 
за 1976 год, определили по
бедителей и делегировали 
их на городские, районные 
слеты. Лучшие из них будут 
участвовать в областном сле
те, а победители областного 
соревнования будут сфото
графированы в Кремле. В их- 
числе Т. Пучкова, мастер ма
шинного доения совхоза «Ок
тябрь» Томского района, 
Л. Кальсина, токарь-револь
верщик Томского маномет
рового завода, М. Белый, 
вальщик Аслановского лес
промхоза Верхнекетского 
района.

Ударный труд молодых пе
редовиков производства в 
1976 году был отмечен вы
сокими правительственными 
наградами. Среди них члены 
обкома ВЛКСМ Н. Пешки- 
чев, водитель автомобиля 
совхоза им. Кирова Асинов- 
ского района, награжденный 
орденом Трудовой Славы III 
степени, и А. Жерина, дояр
ка совхоза «Кривошеинский» 
Кривошеинского района, на
гражденная медалью «За 
трудовую доблесть».

Всесоюзное комсомольское 
собрание никого не оставило 
равнодушным. Подтвержде
нием этому является патрио
тический почин «Борцы ре
волюции— в наших рядах», с 
которым вышла в дни собра
ния комсомольско-молодеж
ная бригада Анатолия Стру
на с ГПЗ-5, включившая в 
свой состав легендарных ге
роев гражданской войны Ни
колая Островского и Вита
лия Бонивура.
, У  хорошего почина — ши

рокие крылья. В настоящее 
время его поддержало боль
шинство комсомольско-моло
дежных коллективов пред
приятий областного центра. 
Сегодня, в юбилейный для 
нашей страны год, этот по
чин еще раз подчеркивает 
преданность комсомольцев и 
молодежи священным идеа
лам, рожденным в пламени 
Великой Октябрьской социа
листической революции, ука
зывает на горячее желание 
юношей и девушек принять 
самое активное участие в 
реализации грандиозных пла
нов, намеченных XXV съез
дом КПСС.

Всесоюзное комсомоль
ское собрание. определило 
меры по усилению идейно- 
политического, трудового и 
нравственного воспитания 
юношей и девушек, их об
щеобразовательной, полити
ческой и экономической уче
бы. Поставлена задача улуч
шить индивидуальную рабо
ту с «трудными» подростка
ми, повысить боевитость 
оперативных комсомольских 
отрядов.

Вся работа по подготовке 
и проведению Всесоюзного 
комсомольского собрания 
проходила при постоянной 
поддержке партийных орга
низаций. Аттестационные ко
миссии, как правило, воз
главляли секретари или за- 

' местители секретарей пар
тийных организаций, что по
зволило качественно и в на
меченные сроки провести ат
тестацию участников Ленин
ского зачета. Комитеты ком
сомола оперативно и внима
тельно проанализируют кри
тические замечания и пред
ложения участников собра
ния, примут меры к их реа
лизации. Это повысит эф
фективность и качество всей 
комсомольской работы.

В.' ШУВАРИКОВ,
первый секретарь Том
ского обкома ВЛКСМ.

«САЛЮТ-5»: ПОЛЕТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 1 марта. 
(ТАСС). Научная станция 
«Салгот-5», выведенная на 
околоземную орбиту 22 
июня 1976 года, после за
вершения работы космонав
тов Виктора Горбатко и 
Юрия Глазкова продолжает 
управляемый полет в авто

матическом режиме.
В ходе полета продолжа

ются научные и техниче
ские эксперименты и испы
тания бортовых систем 
станции в различных ре
жимах работы. В соответст
вии с запланированной про
граммой 26 февраля от 
станции был отделен воз

вращаемый аппарат с мате
риалами исследований и эк
спериментов. В расчетное 
время сработали его тормоз
ная двигательная установ
ка и парашютная система. 
Возвращаемый аппарат при
землился в заданном райо
не территории Советского 
Союза.
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РА Б О ТА ТЬ  Л УЧ Ш Е , П О В Ы Ш А ТЬ Э Ф Ф Е К ТИ В Н О С ТЬ И  КАЧЕСТВО

Сельхозтехника: ближайшие рубежи
На страницах газеты «Красное знамя» было опублико

вано несколько статей, авторы которых высказывали спра
ведливые претензии областному объединению Сельхоз
техника, которое не в полной мере удовлетворяет заявки 
совхозов и колхозов на запасные части. Подвергались кри
тике наши недостатки в техническом обслуживании ма
шинно-тракторного парка и ремонте техники.

Признавая критику справедливой, хочу рассказать о 
том, что предпринимается для улучшения деятельности 
нашего областного объединения и каковы перспективы в 
этой пятилетке.

Намного расширился за 
последние годы круг обязан
ностей Сельхозтехники. По
мимо торговли (товарообо
рот объединения в прошлом 
году составил 64 миллиона 
рублей), мы ремонтируем 
машины и оборудование, 

^улучшаем конфигурацию по
лей, вывозим на поля орга
нические удобрения и до
ставляем в хозяйства мине
ральные, ведем монтаж обо
рудования животноводче
ских ферм, осуществляем 
техническое обслуживание 
этого оборудования, а также 
машинно-тракторного парка 
р̂ тда хозяйств и т. д. Стои
мость всех этих услуг в про
шлом году составила 31 мил
лион рублей, причем по срав
нению с 1975-м выросла поч
ти на 10 процентов.

Если судить по этим циф
рам, то поработал коллектив

неплохо. Невыполненным
осталось лишь задание по 
услугам автотранспорта и 
на 3 тысячи рублей «не до
тянули» мы план поступле
ний средств от технического 
обслуживания машинно- 
тракторного парка. Тем не 
менее отчетливо сознаем, 
что наш вклад в сельскохо
зяйственное производство 
еще недостаточен. В мастер
ских объединения ремонти
руется менее трети совхоз
ных и колхозных тракторов, 
лишь пятая часть зерновых 
комбайнов и только 12 про
центов грузовых автомоби
лей. -Подавляющую часть 
техники в хозяйствах гото
вят к работе сами, сплошь и 
рядом в ущерб качеству, 
причем стремятся иметь 
больше запасных частей, не 
считаясь с трудностями сосе

дей. Это очень затрудняет 
снабжение.

Объединение пока не рас
полагает достаточным коли
чеством специализирован
ных мастерских, чтобы взять 
на себя большую часть ре
монта сельскохозяйственной 
техники, но в то же время н 
имеющиеся производствен
ные площади используются 
недостаточно эффективно. 
Наши инженеры подсчитали, 
что, если бы все мастерские 
объединения использовались 
с полной- нагрузкой, объеди
нение могло бы ежегодно вы
полнять ремонтных работ на 
миллион рублей больше, т. е. 
без дополнительных вложе
ний повысило бы производи
тельность на 15 процентов. 
Условно можно сказать, что 
при существующей эффек
тивности одно из наших рай
онных объединений в тече
ние года вообще не выдает 
продукции.

Что же предпринимается 
для увеличения объема ре
монтных работ и повышения 
их надежности? В 1978 году 
вся продукция из специали
зированных мастерских дол
жна выходить с так называе
мым повышенным моторе
сурсом, то есть имея 80 про
центов надежности нового

двигателя. Гарантия ремонта 
возрастает в 1,5 раза. В объ
единении строятся новые и 
реконструируются имеющие
ся мастерские. В частности, 
заканчиваем реконструкцию 
и оснащение новейшим обо
рудованием мастерской в 
Первомайском объединении 
(ее пропускная способность 
возрастает вдвое).

Принимаются меры для 
завершения строительства 
высокопроизводительной ма
стерской в Лоскутове, ввод 
в строй которой намного об
легчит ремонт тракторов 
К-700 и зерновых комбай
нов. В 1978 году там же, в 
Лоскутове, начнем строи
тельство завода для ремон
та 1.200 автомобилей в, год. 
В текущей пятилетке эта 
мастерская должна быть 
сдана в эксплуатацию. В Ко
жевникове построим депо 
для ремонта четырехсот ком
байнов. Все это даст воз
можность обеспечить силами 
Сельхозтехники ремонт 70 
процентов всех совхозных и 
колхозных тракторов, поло
вины зерновых комбайнов и 
свыше сорока процентов ав
томобилей.

Недавно в Томском горко
ме КПСС состоялась встреча 
представителей Сельхозтех

ники с главными инженера
ми промышленных предприя
тий Томска, взявших шефст
во над нашими районными 
объединениями и отделения
ми по внедрению более со
вершенной технологии про
изводства в ремонтных ма
стерских. Заключены до
говоры о содружестве, и оп
ределены меры по реализа
ции договорных обязательств 
на ближайшее время и всю 
пятилетку- Уверен, что тако
го рода помощь, За которую 
мы весьма благодарны, бу
дет способствовать повыше
нию производительности 
труда и качества работы в 
наших мастерских.

Столь подробно я остано
вился на ремонте потому, что 
этот вопрос тесно связан с 
другим, по поводу которого, 
пожалуй, больше всего на
реканий в адрес Сельхоз
техники. Снабжение запас
ными частями — сегодня 
проблема острая. С повыше
нием надежности ремонта, 
естественно, уменьшается 
потребность в запасных де
талях, что в какой-то мере 
снимет остроту вопроса. У 
многих механизаторов и да
же руководителей хозяйств 
существует мнение о неогра
ниченных возможностях 
Сельхозтехники. Считают: 
сколько чего из хозяйств за
просят, столько объедине
ние и должно дать. А  ведь 
областное объединение полу
чает запчасти строго по нор
мам, исходя из наличия тех
ники. Например, на 2,9 ты
сячи имеющиеся в области 
комбайнов нам дают 40 на
клонных камер, и только их

мы можем распределить по 
районам, хотя знаем, что 
лишь одному Зырянскому 
требуется таких камер 27. 
То же самое с колосовыми 
шнеками, муфтами и многи
ми другими деталями.

Нормы снабжения — не 
чья-то прихоть, они техниче
ски обоснованы, и в соответ
ствии с нормами запчасти 
выпускаются заводами. Ог
раниченность в запасных ча
стях должна способствовать 
бережному отношению к тех
нике, своевременности техни
ческих уходов, умелой экс
плуатации машин и т. д. В 
наших же хозяйствах сплошь 
и рядом в нормы не уклады
ваются, техника простаивает, 
а претензии адресуются снаб
женцам.

Наряду с другими мерами, 
призванными способствовать 
долговечности машин, край
не необходимо восстанав
ливать изношенные детали. 
Мы в этом отношения от
стали. Если в целом по Рос- 
сельхозтехнике изношенные 
детали реставрируются в 
пределах 20— 22 процентов 
от новых, то у нас в обла
сти этот процент составляет 
лишь 3,2. Поэтому сейчас 
мы закладываем в Малинов
ке цех восстановления изно
шенных деталей, где будут 
реставрироваться части на 
700 тысяч рублей в год. Дол
жен заметить, что в совхо
зах и колхозах по существу 
не думают о том, что те или 
иные части можно восстано
вить в мастерской. Недавно 
мне пришлось видеть, как в 
колхозе имени Фрунзе Зы
рянского района отправляли

на. базу Вторчермета два 
списанных трактора, многие 
части с которых можно бы
ло снять. Но в колхозе пред
почли не возиться. .

Подчас инженеры на ме
стах сами создают проблему 
запасных частей из-за неже
лания произвести дефектов- 
ку. На ремонт ставятся ком
байны, а какие части или
узлы придется заменить — 
неизвестно. Потом выясняет
ся, что тех или иных детален 
на складе нет, ремонт оста
навливается, стоит разобран
ный комбайн... А  вот в Том
ском районе комбайны обя
зательно перед ремонтом де- 
фектуют, и в первую очередь 
в мастерские направляются 
агрегаты, для которых есть 
необходимые детали. Дело 
спорится, боксы в мастер
ских быстро высвобождают
ся, люди трудятся произво
дительно.

рода услугами, Сельхозтех
ника возьмет на обслужива
ние машинно-тракторный 
парк еще трех районов. Но 
эффективным это обслужи
вание будет лишь тогда, ког
да появятся условия для 
нормальной работы масте- 
ров-наладчиков. Имею в виду 
комплекс мер, начиная от 
строительства машинных 
дворов и кончая тщательным 
учетом израсходованного 
каждым трактором горючего. 
В эффективности техниче
ского обслуживания должна 
быть обоюдная заинтересо
ванность хозяйств и Сельхоз
техники. Разумеется, не все 
у нас и впредь будет гладко, 
но конфликты всегда разре
шимы, если обе стороны бу
дут стремиться не перело
жить ответственность со сво
их плеч, а общими усилия
ми искать выход.

Возвращаясь к ремонту 
техники, хочу сказать, что 
в областном объединении 
намерены впредь наращи
вать темпы в основном не за
счет ремонта комоаинов, 
тракторов и т. д. целиком, а 
за счет ремонта узлов и аг
регатов для обменного фон
да. В этом мы видим * суще
ственный резерв повышения 
эффективности совхозной и 
колхозной техники, в чем
кровно заинтересовано и на
ше объединение.

В заключение — о техни
ческом обслуживании. К кон
цу 1977 года, помимо хо
зяйств Зырянского и Криво
шеинского районов, которые 
сейчас пользуются такого

Большие и ответственные 
задачи поставлены перед 
тружениками сел нашей об
ласти в десятой пятилетке. 
Коллектив объединения 
Сельхозтехника отчетливо 
сознает, что многое здесь 
зависит и от нашего умения 
работать по-новому. Вместе 
с теми, кто трудится в совхо
зах и колхозах, мы сделаем 
все, чтобы выполнить глав
ную задачу, поставленную 
XXV съездом КПСС, — до
биться в десятой пятилетке 
значительного повышения 
эффективности сельскохо
зяйственного производства.

В. КУЛАГИН, 
председатель областного 
объединения Сельхоз

техника.
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.3 марта 1977 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Сельскохозяйствен- 
Hbie комплексы — 
досрочно!

С о з д а т ь
обстановку
энтузиазма

В дни  осеннего призы ва  ю нош ей в арм ию  в нашем  
городе гостила гр уп п а  моряков-тихоонеанДев. И где бы  
они ни появлялись — в к л уб а х  или на сборны х п уннтах, 
и х  о кр уж а л и  те, ко м у  п р и ш ла  пора сменить старш их  
братьев у  пультов  ранет, за ры чагам и  таннов, у  экранов  
радиолокаторов, на погранпостах...

Все вопросы, которые были  заданы  гостям, сводились  
в общем к одному: что главное в воинской служ бе?

— С луж ба, — отвечали военные м оряки, — это суро
вая ш ко ла , она требует и воли, и выдерж ни , и политиче
ской зрелости, а подчас и подлинного героизма. Чтобы  
выполнить свой воинский долг, н уж н о  знать военное 
дело назубок, потому что без знании, без в ы учки  не 
может быть настоящ его воина, способного побеж дать в 

бою.

Великой Отечественной вой
ны ф. И. Немилостивый 
многое делает для обеспече
ния качественной подготов
ки молодежи к службе в ар
мии. В школе работают два 
тира. Более двухсот учащих
ся занимаются в стрелко
вых, радиотехническом, ра
диотелеграфистов, мотоци
клетном кружках. Нормати
вы по всем разделам воен
ной подготовки учащиеся 
выполняют на «хофошо» и 
«отлично».

ров никому не прощает. Эти 
требования поддерживают 
директор школы и весь пе
дагогический коллектив. 
Успеваемость по военному 
делу — объект общего при
стального внимания.

А  ведь в иных школах бы
вает так, что даже двойка по 
военной подготовке не вол
нует педагогический кол
лектив,.

Требования новой про
граммы поставили перед 
школами ответственные за-

неты и комнаты для хране
ния оружия в средних шко
лах №№ 16 и 31 Ленинско
го района г. Томска.

За девять лет, прошедших 
со времени, как принят За
кон о всеобщей воинской 
обязанности, в области по
строено около тридцати ти
ров. Если мы будем строить 
и дальше такими темпами, 
то потребуется еще 40 лет, 
чтобы большинство школ 
имело стрелковые тйры.

Томский горисполком в

Под особым контролем 
советских, партийных ор
ганов, .• общественности 
Томска находится строи
тельство сельскохозяйст
венных комплексов, при
званных в ближайшие 
два-три года улучшить 
снабжение томичей мясом, 
молоком, овощами. Наибо
лее важным сельскохо
зяйственным объектом 
для Томского управления 
строительства является 
свинокомплекс. Там уже 
начались работы. Наш 
корреспондент обратился 
к секретарю парткома 
управления строительства 
Н. И. Олейнику с прось
бой ответить на несколь
ко вопросов.

— Николай Иванович, на 
строительстве свиноком
плекса с первых дней тру
дится около пятидесяти че
ловек. Работы идут на пло
щадке, расположенной вдали 
от жилья. Какие условия 
созданы для строителей?

— Да, первые 50 человек 
готовят фронт работ для ос
новного строительства. Они 
расчищают площадку от ле
са, бульдозеристы выравни
вают ее, идет отсыпка внут
ренних и подъездных дорог, 
ведутся линии электропере
дачи и связи. Скоро количе
ство рабочих на объекте уве
личится в несколько раз. 
Здесь в ближайшие дни раз
местится строительный горо
док из 12 вагончиков, где 
будут бытовые помещения, 
красный уголок, штаб строй
ки, сушилка. Вагончики го
товы,' но их можно перево
зить при температуре не ни
же 20 градусов. Тем не ме
нее три вагончика уже на 
месте. На площадке находит
ся машина, которая возит 
людей на обед в ближайшую 
рабочую столовую. Со вре
менем, когда количество ра
бочих увеличится, горячее 
питание бмет организовано 
на месте. <

— Что планирует партком 
для организации политичес
кого обеспечения строитель
ства?

— В парткоме разработан 
и утвержден план политико- 
массовой работы. Намечено 
во всех строительных орга
низациях провести рабочие и 
открытые партийные соб
рания о задачах в связи со 
строительством комплексов.
В основной подрядной орга
низации СУ-2, на заводе 
ШБК-100 такие собрания 
уже прошли. Нужно сказать, 
что строители всегда хорошо, 
с пониманием дела отклика
ются на призывы помочь 
селу. У нас не было никаких 
трудностей, скажем, прош
лым летом с заготовкой кор 
мов. 750 тонн силоса было 
заложено в подшефных хо
зяйствах в короткие сроки. 
Тем более с пониманием от
носятся они к задачам сей
час, когда нужно строить 
комплексы, предназначен
ные улучшить стол горожан. 
Эффект собраний налицо. 
Например, завод ЖБК-100, 
несмотря на трудности 
в короткие сроки изготовил 
необходимое количество 
свай. Они уже завезены на 
место. В Кандинку и на сви
нокомплекс направлены луч
шие экипажи механизаторов.

На строительстве свино
комплекса запланировано 
создать внеуставную партий 
ную группу. Там уже сейчас 
находятся три коммуниста. 
В ближайшие дни туда будут 
направлены новые члены 
партии и партийная группа 
в которую войдут все ком
мунисты, имеющие непо
средственное отношение к 
стройке, будет создана.

Большое внимание уделя
ем развитию социалистиче
ского соревнования. Сейчас 
ответственные за это секре
тарь парткома А. С. Чупин 
и председатель постройкома 
Томскпромстроя И. В. Прий- 
мак разрабатывают условия

План политмассовой рабо
ты предусматривает органи
зацию радиоузла в городке 
оформление наглядной аги
тации, подбираются агитато
ры и политинформаторы. С 
началом основного строи
тельства будут проводиться 
рейды группы народного 
контроля и «Комсомольского 
прожектора» по качеству ра
бот. Многотиражная газета 
«На стройках Томска» орга
низует здесь рабкоровский 
пост. За каждое мероприя
тие отвечают конкретные 
люди, назначены сроки. Все 
это под контролем парткома.

Одним словом, сделаем 
все, чтобы на строительстве 
была обстановка энтузиазма, 
чтобы люди постоянно пом
нили о том, что они делают 
большое государственное 
дело, и чтобы они не чув
ствовали себя оторванными 
от основных коллективов.

— Последний призыв мо
лодежи в армию, — говорит 
офицер облвоенкомата А. Я. 
Плужников, — показал, что 
все юноши прошли началь
ную военную подготовку, 
■многие обучались в школах 
ДОСААФ, имеют специаль
ности шоферов, связистов, 
операторов. Таким призыв
никам будет легче начинать 
службу, осваивать боевые 
специальности.

Опыт Кожевниковской, 
Бакчарской, Тимирязевской 
школ, стрежевской № 2 и 
школы № 32 г. Томска пока
зывает, что задачу всесто
ронней комплексной подго
товки юношей к военной 
службе можно успешно ре
шить только общими уси
лиями всего педагогического 
коллектива, при тесной свя
зи начальной военной подго-

У ч и т ь  в о е н н о м у  д е л у

товки с другими предмета
ми. На уроках истории учи
тель убедительно показыва
ет почетный характер воин
ской обязанности в СССР, 
преподаватели физики, хи
мии и математики умело 
связывают преподавание 
своего предмета с вопроса
ми развития военного дела.

В учительских коллекти
вах этих школ нет людей, 
безразличных к начальной 
военной подготовке, а поэто
му и юноши понимают, что 
их военная служба начи
нается здесь, в школе.

Директор Бакчарской 
средней школы, участник

В нашей области немало 
военруков — настоящих эн
тузиастов своего дела. При 
входе в Усть-Бакчарскую 
среднюю школу Чаинского 
района сразу чувствуешь, 
что здесь любят начальную 
военную подготовку. Она 
начинается с выполнения 
«Обязанностей учащихся по 
начальной * военной подготов
ке», где сказано, что на 
уроки по военному делу 
гоноши являются одетыми 
по форме. А  форма извест
ная — рубашка с черным 
галстуком и непременно ко
роткая стрижка.' Расхлябан
ности военрук Б. И. Шайду-

дачи по совершенствованию 
учебно-материальной базы. 
Ни одна школа не сможет 
добиться глубокого усвое
ния программного материа
ла, если не будет иметь 
стрелкового тира, строевой 
площадки, городка для про
ведения занятий по уста
вам, необходимых нагляд
ных пособий.

О каком качестве огневой 
подготовки можно говорить, 
когда на протяжении всего 
учебного года она срывает
ся во многих школах Пара- 
бельского района, вот уже в 
течение двух лет ' не могут 
оборудовать военные каби-

свое время принимал соот
ветствующие решения, но 
до сих пор в городе не по
строено ни одного тира.

Не занимаются строи
тельством тиров в школах 
Зырянского, Каргасокско-го, 
Тегульдетского и Молчанов- 
ского районов, что ставит 
под угрозу выполнение про
граммы огневой подготовки 
и сдачу норм комплекса 
ГТО. В Октябрьской сред
ней школе Томского района 
нет учебного оружия.

.. Прямым продолжением 
учебного года для юношей 
девятых классов являются 
полевые занятия. Здесь бу

дущие воины учатся стре
лять из автомата.^ метать 
гранаты, отрабатывать дей
ствия солдата в наступле
нии и обороне, сдают нормы 
ГТО, закаляют себя физи
чески.

Заслуживает одобрения 
опыт : пятидневных сборов 
юношей в Колпашевском, 
Асиновском, Кожевников- 
ском и Ленинском районах.

А  вот в Томском и Алек
сандровском районах районо 
и райвоенкоматы не могут 
организовать • военно-спор
тивные лагеря. Поэтому по
левые занятия в. школах 
срываются или проводятся 
на низком уровне. Учебные 
часы тратятся на шумные 
дворовые «баталии», в ко
торых нет ни тактического 
фона, ни продуманного за
мысла, ни должной дисцип
лины и мер маскировки. 
Пробегут школьники 100— 
150 метров с громким кри
ком «ура!», захватят буго
рок, который обороняет 
«противник»-невидимка, и 
возвращаются домой...

Успешное осуществление 
начального обучения моло
дежи зависит от многих 
факторов, но главным и ре
шающим были и остаются 
хорошо подготовленные кад
ры военных руководителей.

Военрук Новосельцевской 
средней школы И. И. Буха- 
нец занятия по военно-тех

нической подготовке и граж
данской обороне проводит 
на «пальцах», без мотоцик
ла и приборов. А  ведь вез 
законы педагогики говорят 
об одном — рассказывай и 
показывай, тогда только по
лучишь хороший результат.
" Похожее происходит и в 

других школах района, 
где директора равнодушны 
к качеству начальной воен
ной подготовки, а районо и 
райвоенкомат не всегда да
ют этому принципиальную 
оценку.

В Парабельском и Алек
сандровском районах сорев
нования военно-спортивной 
игры «Орленок» дальше 
школ не организуются. На 
областные финалы команды 
районов не выставляются. 
Но это не беспокоит ни рай- 
оно, ни райкомы комсомола.

«Равнение на войсковую 
подготовку» — под таким 
девизом должна строиться 
начальная военная подготов
ка. Поэтому надо смелее, 
шире внедрять дух армей
ской организованности и 
дисциплины.

Только исходя из ленин
ских требований: «Учиться 
военному делу настоящим 
образом» — мы должны оце
нивать свою работу по под
готовке молодежи к службе 
в армии.

Ф. МИЛЕНКО, 
инспектор облоно.

ЛЮДИ СОВЕТСКОЙ Д ЕРЕВ Н И

Щ е д р о с т ь  
рук и души

Любит Михаил Романович 
долгими зимними вечерами 
посидеть у печки с книгой в 
руках. Читает вслух, а жена 
Тамара Ивановна, заняв
шись вязаньем, внимательно 
следит за нитью повествова
ния. Много интересных, за
хватывающих книг прочита
ли они вместе, но судьба ге
роев романа Анатолия Ива
нова «Повитель» особенно 
близка и понятна Куртешо- 
вым.

С 11 лет Михаил Романо
вич пошел зарабатывать на 
жизнь к сельским богатеям. 
Косил сено, рубил  ̂дрова, 
ухаживал за скотиной.

К счастью, вскоре все из
менилось. В 1927 году кре
стьяне в Калтае объедини
лись в товарищество кол
лективной обработки земли. 
Вступил в него и Куртешов. 
Полный энергии н энтузиаз
ма, он вместе с односельча
нами строил скотные дворы, 
пахал землю, сеял и убирал 
хлеб.

Теперь на поля родного 
совхоза в страду выходят 
десятки тракторов, улицами 
села постоянно снуют авто
машины. С каждым годом 
техники становится все 
больше, и люди воспринима
ют это как должное. Но Ми
хаил Романович помнит дру
гое время.

...На конные молотилки, 
только что привезенные в 
колхоз, вышла посмотреть 
вся деревня. Это был празд
ник. Тесным кольцом окру
жили сельчане машины.

— Теперь быстро упра
вимся с хлебушком, — ли
ковали женщины. Мужики, 
отчаянно дымя самосадом, 
рассуждали, кому доверить 
присмотр за молотилками. 
Им ведь ухбд нужен, хозяй
ский глаз. Выбор пал на 
Куртешова. II не случайно. 
Дело горело в руках парня. 
Он никогда не прятался за 
чужие спины, был там, где 
труднее.

И так всю жизнь. В армии 
выучился на шофера. Потом 
водил автомашину в Криво- 
шеинском районе. Там и на
стигла его весть о начале 
войны с фашистской Герма
нией. Всю войну до победы 
провел за рулем автомаши
ны. Воевал в Сталинграде и 
на Курской дуге, освобождал 
Прагу н брал Берлин.

Полвека Михаил Романо
вич не расстается с автома
шинами. Правда, сейчас уже 
не крутит баранку. Годы не 
те, да и нужды особой нету. 
Сыновья продолжают его де
ло. Самый старший работает 
шофером в Тюмени, средний 
— в Томске, а младший— на 
БАМе.

Шесть лет минуло с тех 
пор, как • проводили Курте
шова на заслуженный отдых. 
Но не так-то легко порвать 
ему с тем, чему посвятил 
всю свою жизнь. В бригаде 
задыхались без ремонтников. 
К тому же не было помеще
ния под мастерскую. Тогда 
Михаил Романович оборудо
вал ее. у себя дома и здоро
во выручил совхозных шофе
ров.

Два года назад в Калтае 
построили гараж-мастерскую 
для ремонта автомашин, 
тракторов и комбайнов. Тут

на тракторном стане у Кур
тешова есть свой, как он его 
в шутку называет, «служеб
ный кабинет». Но сохранил 
ремонтник домашнюю ма
стерскую. В пору напряжен
ных полевых работ к ней по 
вечерам частенько заворачи
вают шоферы и механизато
ры.

Когда в «Молодежный» 
наведываются гости из рай
она или других совхозов 
фирмы «Томич», главный 
инженер Г. Д. -Игнатенко 
обязательно найдет повод, 

'чтобы показать им хозяйст
во Михаила Романовича. В 
его мини-цехе во всем, стро
гий порядок. Каждая деталь, 
каждый винтик и болтик 
имеют определенное место, 
всегда под рукой нужный ин
струмент. В помещении чис
то и уютно.

Но не только за чистоту и 
аккуратность ценят и любят 
в совхозе Куртешова. Он 
всегда спокоен и доброжела
телен и относится к тому ти
пу людей, которые могут де
лать свое большое дело не
заметно. Если трудно, не 
жалуется и, как бы ни сло
жились обстоятельства, все
гда старается выполнить 
обещанное в срок.

В умелых и ловких руках 
Михаила Романовича вновь 
обретают жизнь моторы — 
сердца машин. Шоферы, 
давно знающие способности 
и добросовестность Курте
шова, не перестают восхи
щаться его мастерством, доб
рым словом не раз вспоми
нают его в дороге. Несмотря 
на преклонный возраст, он 
не сердится, если его потре
вожат поздно вечером или 
ранним утром. С)гава о его 
мастерстве давно перешаг
нула границы Калтая. К не
му везут искалеченные мото
ры из хозяйств Кривошеин- 
ского района, леспромхозов. 
И хотя на эти побочные за
казы часто не хватает вре
мени и приходится задержи
ваться на работе по вече
рам, ремонтник приезжим не 
отказывает. Сам ходил в шо
ферах, знает, как нелегко 
сидеть на приколе.

— Машина должна бе
гать, — рассуждает он, — 
приносить пользу хозяйству.

Михаил Романович очень 
болезненно воспринимает 
случаи халатного отноше
ния отдельных водителей и 
механизаторов к доверенной 
технике. Об этом не раз вы
сказывался на рабочих соб
раниях.

Когда было решено пост
роить на тракторном стане 
машинный двор, в оборудо
вании его Куртешов принял 
самое деятельное участие.

— Щедрой души человек,
— отзывается о Куртешове 
заведующий мастерской
П. Е. Сорокин. — Многим 
обязаны ему механизаторы. 
В жатву весь срочный ре
монт в мастерской выполня
ет Михаил Романович. Нет, 
наверное, в гараже челове
ка, который бы не обращал
ся к нему за помощью. Идут 
к нему по делам', нак к опыт
ному ремонтнику, и просто 
за житейским советом.

Н. ГОЦУЦУРА.
Томский район.

В Е Р Н И С А Ж  Н А  С Е Л Е
В картинной галерее села 

Подгорного развернута экс
позиция произведений том
ского художника Василия 
Васильевича Черемина. Это 
— продолжение его персо
нальной выставки, которая 
ранее экспонировалась в 
залах областного краевед
ческого музея и была цоевя-

В СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

В Доме дружбы
БЕРЛИН. Центральный 

Док германо-советской
дружбы отмечает- знамена
тельную дату — тридцати
летие со дня своего основа
ния. За это время в его сте
нах на различных мероприя
тиях побывало более 7,5 
миллиона человек.

Нынешний год для Бер
линского Дома дружбы осо
бенный. Вся его деятель
ность направлена на то, что
бы достойно отметить 60-ле
тне Великого Октября. Вот 
лишь некоторые пункты 
большой предоктябрьской 
программы дома: цикл лек
ций «60 лет Советской вла
сти — шесть десятилетий в 
авангарде борьбы за мир, 
социализм и коммунизм», 
шесть крупных художествен
ных выставок, посвященных 
стране Октября, показ совет
ских фильмов.

В ч е с т ь

6 0 - л е т и я
О к т я б р я

БРАТИСЛАВА. Выпол
нить годовые планы поставок 
продукции в Советский Союз 
к 7 ноября, отправлять в 
СССР изделия только выс
шего качества — под -таким 
лозунгом развернули сорев
нование в честь 60-летия 
Великого Октября коллекти
вы швейной фабрики «Зор- 
ница» в Бановце, обувного 
комбината имени 29 августа 
в г. Партизанске, завода ме
дицинского оборудования 
«Хирана» в г. Стара-Тура, 
швейного комбината в 
г. Тренчин и многих других 
промышленных предприятий 
Словакии.

Обязательства
выполняются

БУДАПЕШТ. Выступив 
инициатором соревнования и 
взяв повышенные социали
стические обязательства в 
честь 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции, коллектив Че- 
пельского металлургического 
и машиностроительного ком
бината твердо держит свое 
слово. За первые 45 дней 
нынешнего года «Красный 
Чепель» дал стране на 30 
миллионов форинтов больше 
продукции, чем предусмат
ривалось планом. Сверх за
дания выпущено 4 тысячи 
тонн стального проката, мно
го чугуна и другой продук
ции.

Поддержав почин чепель- 
цев, успешно начали год тру
женики объединения элек
троламповых заводов, пере
выполнившие полутораме
сячный план.

Я Ж П И И 11 P iB E i*a-
« м и л ' , ' :  .

Равноправие женщины — одно из 
важных завоеваний молодой Лаосской 
Народно-Демократической Республики. 
Сегодня женщины строят новое общест
во наравне с мужчинами. Они участвуют 
в руководстве страной, учатся в вузах, 
трудятся на промышленных предприя

тиях, работают на полях страны, жен
ские организации Лаоса играют важную 
роль в международном женском движе
нии.

НА СНИМКЕ: в праздничный день.
Фото А. Стужина, ------

(Фотохроника ТАСС).

Пленум ЦК Компартии Дании
КОПЕНГАГЕН 

(ТАСС). Здесь
1 марта, ные возможности для сотруд- 

состоялся ничества левых сил. В этой

контроля за деятельностью 
монополий.

Сообщая о пленуме, газета 
«Ланд ог фольк» пишет, что 
его участники осудили раз
вернутую на Западе клевет-

пленум Центрального Коми- связи пленум призвал соци- ническую кампанию против 
тета ” Коммунистической пар- ал-демократическое "
тии Дании. Его участники 
обсудили политическую об
становку в стране цоеле со
стоявшихся 15 февраля вне
очередных парламентских 
выборов, определили задачи

прави
тельство отказаться от так
тики соглашательства с бур
жуазными партиями.н прово
дить политику'  в интересах 
трудящихся.

социалистических стран. 
Пленум ЦК КПД констати
ровал, что в социалистиче
ских странах обеспечены 
большие права человека, чем 
в капиталистической Дании,

___  „ ,, . . .  _ Задачей первостепенной указывает газета. Во всех
коммунистов на предстоящий важности в Дании, говорится социалистических странах 
период. в резолюции, является борь- обеспечено право на труд,

С докладом 'на пленуме ба с безработицей, за осуще- образование, бесплатное ме- 
выступил председатель КПД ствление демократической дицинское обеспечение. В
К. Есперсен. налоговой оеЛопмы сокоа- Дании эти " рава только за"В принятой на пленуме ре- налоговои реформы, со ра писайы на бумаге и в повсе-
золюции говорится, что вы- щение военных расходов, дневной жизни не выполня-
боры открыли благопрнят- осуществление эффективного ются.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ К. В А Л Ь Д Х А Й М А

НЬЮ-ЙОРК, 2 марта. (ТАСС), ные контакты с двумя сопред- ции в соответствии с решенмя-
седателямм женевской кон- ми Генеральной Ассамблеи 
ференции —- СССР и США в ООН. Б свете своей недавней 
целях возобновления ее ра- . поездки на Ближний Восток он 
боты и установления прочного указал, что трудности на пути 
и справедливого мира .  на участия ООП в этой конферен- 
Ближнем Востоке. ции создает Израиль, который,

К. Вальдхайм также отметил как известно, отказывается 
необходимость положительно- учитывать законные националь- 
го решения вопроса об уча- ные интересы арабского наро- 
стии Организации освобожде- да Палестины, 
ния Палестины как единствен- К. Вальдхайм отметил также 
ного и законного представи- необходимость достижения 

свою теля арабского народа Пале- прогресса в области разоруже- 
актив- стины в женевской конферен- ния.

Генеральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм вновь высказался 
за скорейшее возобновление 
работы женевской мирной 
конференции по Ближнему 
Востоку для достижения уре
гулирования в этом районе. 
Выступая здесь на пресс-кон
ференции, он подчеркнул на
личие хороших возможностей 
для созыва женевской конфе
ренции и подтвердил 
готовность продолжать

У ч е н ы е  в р о л и  шпионов

щепа пятидесятилетию со 
дня рождения художника и 
двадцатипятилетию его твор
ческой деятельности.

Выставка пользуется
большим успехом среди жи
телей центра Чаинского 
района и окрестных насе
ленных пунктов.

К. ГРИГОРЬЕВ.

НЬЮ-ЙОРК, 1 марта. 
(ТАСС). Однажды вечером 
профессор политических на
ук Бруклинского колледжа 
Майкл Селзер вошел в бар 
«Манхэттен» и сел за стол, 
за которым его уже под
жидал человек. М. Селзер 
должен был уезжать в за
граничную командировку, и 
накануне ему позвонили из 
Центрального разведыва
тельного управления, выра
зив желание встретиться. 
Профессор не возражал, и 
сотрудник ЦРУ назначил 
встречу в баре. За столом

готово заплатить 
ру за эту услугу.

профессо- «Ныосдей», входят ученые, 
М. Седзер которые тайно собирают, ин-

принял предложение.
Этот эпизод, о котором 

поведала нью-йоркская газе
та «Ныосдей», —- конкрет
ный пример того, что ЦРУ 
усиленно вербует разведы
вательную агентуру в уни
верситетских • и научных 
кругах США. По свидетель
ству источников, связанных 
с американской разведкой, 
ЦРУ в настоящее время ис
пользует в качестве своих 
агентов более 2.000 учёных, 
преподавателей и научных

формацию для ЦРУ глав
ным образом во время сво
их поездок за границу.

Ко второй группе отно
сятся ученые или группы 
ученых, работа?ощие по 
секретцым контрактам с 
ЦРУ над его определенны
ми заданиями. Примером 
такой деятельности может 
служить тайное финансиро
вание Центральным разве
дывательным управлением в 
начале 60-х годов работы 
центра международных ис-

представитель шпионского сотрудников из 300 высших следований при Массачусет- 
ведомства СШ А прямо спро- учебных заведений и науч
ен л М. Селзера, готов ли 
профессор передать ЦРУ 
любую «представляющую 
интерес» информацию, ко
торую он может получить 
во время своей командиров
ки. Со своей стороны ЦРУ

но- исследовательских инсти
тутов США.

Агенты ЦРУ «в профес
сорских мантиях» делятся 
на четыре категории. В пер
вую, наиболее распростра
ненную группу, по словам

ском технологическом ин
ституте. По заданию ЦРУ 
он проводил технические 
исследования по экономи
ческим аспектам 
политики США.

ных агентов ЦРУ входят 
преподаватели и профессо
ра, которые йомогают шпи
онскому ведомству вербо
вать новых сотрудников из 
числа «способных студен
тов». К последней группе 
относятся также представи
тели различных фондов и 
ученых обществ, имеющие 
связи с заграницей.

Кроме представителей на
учных кругов США, ЦРУ 
активно использует для 
сбора разведывательной ин
формации американских 
журналистов и бизнесменов, 
пишет «Ньюсдей». Основная 
часть агентов ЦРУ из чис
ла журналистов приходит
ся на аккредитованных за 
рубежом корреспондентов 
или сотрудников различных 
американских специальных 
изданий. ЦРУ активно ис
пользует также американ
ские частные компании и 

внешней фирмы в качестве «прикры
тия» для своих штатных со-

В третью категорию тай- труднинов.

ГА В А Н А . В нубинской  

столице откры лось  шестое  

совещ ание союза стран — 

экспортеров сахара, объ

единяю щ его  22 государства  

Латинской  Ам ерики  и Ка- 

рибского бассейна. В по

вестке д н я  — выработка об

щ ей  политики  цен на сахар  

на мировом р ы н ке  в связи  

предстоящей в этом году  

конф еренцией  ООН по са
ха р у .

О ткрывая совещание,
заместитель председателя  
Госсовета и Совета М ини
стров Республики  Куба  
Карлос Раф аэль  Родригес  
выразил уверенность, что 
эта встреча по служ и т  
да льн е й ш е м у  укр еп лен и ю  
союза и латиноам ерикан
ской экономической инте
грации в целом, будет спо
собствовать справедливом у  
реш ению  вопроса о ценах  
на сахар .

ТОКИО. Проблемы  
борьбы работников просве
щ ения в защ и ту  своих 
прав и дем ократии стоят в 
повестке дня внеочередно
го съезда всеяпонского  
профсою за учителей , про
ходящ его  в Токио . Д елега
ты  профсою за, объединяю 
щ его св ы ш е  600 тыс. чело
век, обсуж даю т програм м у  
выступлений  этой органи
зации в ходе весеннего на
ступления  яп о н ски х  т р у
д ящ и хс я  в п о д де р ж ку  тре
бований о повы ш ении  зар
платы  и ул уч ш е н и и  усло
вий труда, в з ащ и т у  де
м ократических норм про
свещ ения, против попыток  
пересмотра системы обра
зования с п р а в ы х  позиций.

I РИ М . Здесь начались  
переговоры м е ж ду  предста
вителями итальянского  пра
вительства и делегацией  
М еж дународного  валютного  
ф онда  по вопросу о предо
ставлении Италии нового 
денеж ного  займа в разме
ре 530 м иллионов долла
ров. Переговоры носят по
ка предварительны й  х а 
рактер.

Как отмечаю т местные  
обозреватели, М ВФ  пытает
ся оказать на Италию  дав
ление с тем, чтобы ее пра
вительство реш ало  имею
щ иеся эконом ические проб
лем ы  путем  сокращ ения  
расходов на со ц иальны е  и 
общ ественные н у ж д ы  и за
м ораж ивания заработной  
платы  т р уд ящ и хся .

» ДЕЛИ. В два раза  
ув еличилось  за последний  
год производство пеницил
лина  на государственном  
ф арм ацевтическом  пред
приятии «Х и н дустан  анти
биотике» в городе П импри  
(штат М ахараш тра). За  
это время здесь произве
дено 80 тонн этого ценно
го лекарства.

Увеличение  производства  
стало возм ож ным  благода
ря внедрению  новой те х
нологии.

А  ЛОНДОН. Здесь начал
ся очередной р аун д  англо- 
ам ер и кан ски х  правительст
вен н ы х переговоров отно
сительно заклю чения  но
вого соглаш ения, р е гули 
рую щ его  воздуш ное сооб
щ ение м еж ду двум я  стра
нами. Переговоры по этому 
вопросу н ачались  ещ е в 
сентябре прош лого  года, 
однако с тех пор после 
трех сессий сколько-нибудь  
заметного прогресса до
стигнуто не было. А н гли й 
ская  сторона настаивает  
йа коренном пересмотре ра
нее заклю ченного  соглаш е
ния м е ж ду  Англией  и С Ш А , 
которое предоставляет

больш ие ком м ерческие пре
им ущ ества ам ериканским  
авиационны м  ком паниям .

^  СТОКГОЛЬМ. Ус и ли в а 
ю щ аяся концентрация ка 
питала в Ш веции  приво
дит к тому, что все мень
ш ее число частн ы х вла
дельцев  распоряж ается
судьбам и сотен ты сяч  ра
бочих и с л уж а щ и х . Такой  
вывод делает газета ш вед
с ки х  профсою зов «Афтон-  
бладет» на основании про
веденного исследования.
К о м ан дн ы е  позиции в 
эконом ике страны , отмеча
ет она, занимаю т сейчас  
20 м онополистических
групп , на предп р и яти ях  
которы х в настоящ ее вре
мя занято около  900 тысяч  
человек.

А  КОЛОМБО. Всеобщие  
выборы в национальную  
государственную  ассамблею  
(парламент) Ш р и  Л анки  со
стоятся 28 августа н ы н е ш 
него года. Об этом заяви
ла премьер-министр Сири- 
маво Бандаранаике , высту
пая на митинге в округе  
Аттанагалу. Премьер-ми 
нистр указала , что 22 мая  
будет р аспущ ен  парлам ент  
страны.

(ТАСС).

г в 
1- 
ЭЯ

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КИ1В s\
Ш ш  в

L l J / TOMCK'=

’КРАСНОЕ ЗНАМЯ ' 3 марта 1977 года

С В  П П Л 1  ж в ж и и г

Вчера в районах области 
продолжались выступления 
участников III традиционно
го фестиваля киностудии 
им. А. Довженко на томской 
земле. Премьерные фильмы, 
привезенные украинскими 
гостями, смотрели трудя
щиеся Александровского, 
Первомайского, Верхнекет-

ското, Молчановского райо
нов.

* * *

Новая работа студии — 
картина «Аты-баты, шли 
солдаты» демонстрировалась 
вчера во Дворце культуры 
«Авангард». Встретиться с 
кинозрителями сюда приеха
ли народная артистка УССР 
Н. Наум, артисты В. Волков,

Л. Яновский, Н. Петр'енко. 
Накануне этот фильм шел 
при переполненном зале в 
Доме культуры объединения 
Сибкабель.

Х Р О Н И К А

Ф Е С Т И В А Л Я
' я в а а в а я в в н в я н в в я я а в н в я я ш я я в м в ж н 1г в ш ж в я н я э я в е в в м б ш и в я н в а в я я л н в п ш в ш в е ! я н в п в н и

Артисты Р. Тарасенко и 
Н. Реус выступали вчера на 
Томском лесоперевалочном 
комбинате. Они рассказали 
рабочим и служащим о том,

как создавался фильм «Там, 
вдали, за рекой»,

*' * *

В клубе карандашной 
фабрики шел премьерный 
фильм «Такая она, игра». От 
имени коллектива киевских 
кинематографистов его пред
ставили зрителям артисты 
А. Барчук и Ю. Критенно.

Когда на улицах Томска 
появляются желто-синие 
«Жигули» с буквами ГАИ 
на багажнике, водители уд
ваивают внимание. Многие 
по своему опыту знают, что 
инспектор дорожного надзо
ра Александр Бунбнч заме
тит любое нарушение. Это 
его голос мы слышим, вла
стный, усиленный громко

говорителем: «Водитель ав
томобиля номер... Примите 
вправо и остановитесь!».

Александр пришел рабо
тать в автоинспекцию с дип
ломом Томского автодорож
ного техникума. А  уже че
рез полтора года службы 
энергичный, хорошо подго
товленный инспектор полу
чил свою первую награду

—  знак МВД «Отличник со
ветской милиции». А. Бун- 
бич — студент-заочник Том
ского инженерно-строитель
ного института.

НА СНИМКЕ ст. инст
руктора ГАИ В. Шпалико
ва: Бунбич улыбается, до
кументы у водителя в пол
ном порядке, нарушения 
правил движения было.

Человек и дорога

МНЕНИЕ ПАССАЖИРОВ

Д О Б Р О Е  С Л О В О
Что и говорить, многие-поругивают таксистов. А  мы 

хотим сказать о них доброе слово. Пользуемся их услуга
ми часто по личным и служебным делам.

Вот недавно пришлось ехать в аэропорт («Волга» чер
ного цвета №  79-11): в салоне чистенько, водитель опрят
но одет, прежде чем закурить, спросил у пассажиров раз
решения. Нет, это не мелочь, видна культура человека. К 
сожалению, не знаем его фамилии.

А  диспетчера таксопарка, бывшую фронтовичку, Софью 
Борисовну Федорову знают, пожалуй, все, кто постоянно 
пользуется услугами такси — энергично и споро работает.

Такси ТОЖ 15-87 водит Людмила Турицына — что о 
ней сказать? Молодец! И машину надежно водит, а уж за 
обхождение с пассажирами заслуживает искренней бла
годарности.

Дорогая редакция! Передайте наши поздравления этим 
труженицам в связи с наступающим праздником — Меж
дународным женским днем.

С. ШЕВЦОВ, А. СОЛОВЬЕВА, В. МОРОЗОВА,
Л. СОКОЛОВСКАЯ и другие,

&

ПОДВОДИТ ТОВАРИЩЕЙ
Я житель с. Ярского Томского района, пенсионер. 16 

февраля вышел на остановку, чтобы уехать, для лечения 
в Томск. У нас здесь вывешено расписание движения ав
тобусов. Но в 17 часов 20 минут автобус пришел, раз
вернулся и порожняком пошел в обратный рейс. Меня, 
единственного пассажира, оставили. Номер автобуса был 
залеплен, снегом.

Что же это? Расписание вроде бы выполняется, а че
ловека водитель видеть не хочет? Обидно мне. Шофер, 
прочитав мое письмо, пусть поймет —- подводит он своих 
товарищей, которые на этой, линии работают добросове
стно.

Д. БАСАЛАЕВ.

САТИРИЧЕСКИМ ПЕРОМ

НЕ ВЕРЬ ГМЗЙМ
Если ты пассажир и спешишь, послушай мой сов^т. Он 

тебе пригодится. Особенно в «пиковую» минуту.
Какой совет? Запомни в общей формуле: не верь глазам 

своим.
Непонятно? К примеру, подходит к остановке автобус. Ты 

видишь его маршрутный номер —• «двойка» —' он прогляды
вается через заднее стекло. Что ты должен предпринять? 
Ради бога, не суетись, не бросайся, как некоторые, очертя го
лову, в пассажиро-поток, а степенно отойди в сторонку, 
глянь, какой номер у автобуса сбоку. В том-то и штука — он 
может быть «22».

Никакого тут розыгрыша нет — проверял на себе! И уез
жал к Лагерному саду, хотя надо было в академгородок.

И уж водсе не помешает посмотреть на автобус спереди — 
там тоже номер должен быть. Или спросить у шофера — 
это вернее: он знает, куда едет.

Что, жаль времени? Нет, дорогой, потеряешь больше, если 
предупредительных мер не примешь. Смеется тот, кто* сме
ется последним. Чаще смеются... транспортники.

Или входишь в троллейбус, название которого-г-«агитацион- 
ный». Покупай билет, садись и смотри в окно. Или зажмурь
ся. Но не гляди на подмоченные, истрепанные картинки в 
рамках, посвященные правилам пользования транспортом.

Почему? Тебе бросится в глаза не содержание уцелевших 
агитационных материалов, а дырки и мазутные пятна на 
планшетах многолетней давности.

Илн... Ты взглядом натолкнулся на знак «Стоянка такси». 
Таковых немало расставлено в Томске.

Что делать? Не задумываясь, проходи мимо. Не верь гла
зам и надеждам своим — не подойдет такси.

Как быть, если надо срочно уехать? Не стесняйся, выходи 
на дорогу и кричи властно таксисту: «Эй!». Или... свистни по- 
разбойничьи. Это надежнее... Водитель такой стоп-сигнал зна
ет лучше, чем постановление о стоянках такси.

Конечно, можешь и не перенимать мой опыт — дело твое. 
Но мне, например, это облегчает пассажирскую жизнь.

В. ПАРШИН.

К ОГДА автоинспектор го
ворит о водителе, что 
тот выпил, ни у кого не 

возникает сомнения относи
тельно того, что именно пил 
водитель. К сожалению, слово 
«выпил» произносится на каж
дом заседании дисквалифика- 
ционной комиссии ГАИ. Еще 
немало любителей спиртного 
может с риском для себя и 
окружающих сесть за руль. 
На что надеется такой води
тель? На удачу? Что, вопреки 
известной истина, алкоголь не 
ослабит внимание, не ухудшит 
реакцию?
, Вот протокол одного из не
давних заседаний комиссии, 
где зафиксированы безуспеш
ные «оправдания» нарушите
лей Правил дорожного движе
ния.

В. Утробин, водитель из га
ража № 2 объединения Томск- 
стройтранс:

— Работал во 2-ю смену. В 
конце смены, около полуночи, 
выпил, чтобы взбодриться и 
согреться. Поехал в гараж. Но 
не справился с управлением, 
и машина сползла в кюзет, за
буксовала. Вообще-то думал, 
что ГАИ нет в это время на 
дорогах...

П. Вилетник, водитель авто
базы № 1 треста Востокнефте- 
проводстрой:

— Выпил накануне. Собирал
ся ставить машину на ремонт. 
Но утром меня попросили 
съездить... Вот и совершил 
столкновение.

Ю. Войцеховский:

— Стыдно, конечно, ведь

ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ

УДАЧИ НЕ ВИДАТЬ •  • о

меня уже судили товарище
ским судом за выпивку. Я тог
да машину перевернул, но по
жалели и поверили мне това
рищи. Теперь... Не пьяный я в 
ГАИ попал, а только с по
хмелья...

Е. Кульменев, водитель из 
рыбоохранной инспекции:

— В жизни не пил за рулем! 
Как это третий раз?! Ах, в мо
ей карточке записано... Ну, бы
ло дело.

(Каждому полезно знать: в 
ГАИ заведены карточки на во
дителей, в которых фиксиру
ются все нарушения, ими допу
щенные).

Н. Федечкнн, водитель бен
зозаправщика из строительно- 
монтажного поезда № 501:

— Дело было в воскресенье,
я отдыхал и выпил немного. 
Но меня срочно вызвал на ра
боту механик Н. Торчевский и 
просил выручить: простаивали 
без горючего механизмы. Я 
говорил ему, что нельзя мне 
пьяному садиться за руль, но 
он сказал: это производст
венная необходимость, нару
шение простительно. В общем, 
уговорил...

Случай с Федечкиным не 
исключение. Беспринципность 
руководителей довольно часто 
становится поводом нарушения 
водителями правил. Наказание

же несут только те, кто за ру
лем.

Н. Федечкин, В. Утробин, 
П. Вилетник лишены права уп
равления автомобилем на год, 
Ю. Войцеховский — на 2 года, 
Е. Кульменев — на 3 года. Все 
они оштрафованы.

Зй управление автомобилями 
в нетрезвом состоянии нака
заны также А. Миселев (РСУ 
управления торговли), Н. Гор- 
батко (совхоз «Рассвет» 
ТомНИИВСа), В. Зоркальцев 
(облпотребсоюз).

Срок наказания может быть 
сокращен, если по истечении 
его половины водитель пока
жет себя с хорошей стороны 
и представит об этом докумен
ты с места работы. Однако не 
все’ такие, ходатайства удов
летворяются комиссией ГАИ. 
Вот тому подтверждение: «Во
дителю Г. Карташову в 
просьбе о сокращении наказа
ния отказать, поскольку за 
январь и февраль 1977 года 
шесть водителей и трактори
стов треста Спецстроймехами- 
зация, где работает Карташов, 
задержаны и наказаны за уп
равление транспортом в не
трезвом состоянии. Эти факты 
свидетельствуют о том, что 
психологический и моральный 
климат в коллективе не улуч
шился».

В. НАДЕЖДИН.

ПО КАЛЕНДАРЮ-ВЕСНА, НО...
Наши интервьюНастало время очеред

ного месячного прогноза 
погоды. Каким будет март 
в Томской области? —• с 
таким традиционным во
просом мы обратились в 
Новосибирск, в Западно- 
Сибирский региональный 
гидрометеорологнчес кий  
институт.

•— Март по календарю — 
первый месяц весны, — ска
зала нам старший инженер- 
синоптик М. А. Шкапоид. — 
Однако в этом году жители 
Западной Сибири смогут на
звать его весенним с боль
шой натяжкой. Средняя тем
пература воздуха в марте на 
территории Томской области 
составит, по нашим предпо
ложениям, 12 — 14 градусов 
ниже нуля. Это на один- 
два градуса ниже средней

многолетней нормы. Выпа
дет 5— 15 миллиметров 
осадков. Это тоже меньше 
обычного.

В первой декаде месяца 
ожидается переменная об
лачность, местами неболь
шой снег, метели. Темпера
тура воздуха ночью — 19— 
24 градуса мороза, местами 
до 30 градусов. Во второй 
половине срока несколько 
потеплеет: ночыо до 12— 17, 
днем — до 6— 11 градусов 
ниже нуля.

Во второй декаде снова 
похолодает: ночью — 15— 
20, днем 8— 13 градусов хо
лода. Лишь в середине дека
ды будет несколько теплее^ 
ночью —- 10— 15, днем 4— 9

градусов холода. Погода в 
этой декаде ожидается мало
облачная, преимущественно 
без осадков. Лишь в середи
не декады возможен слабый 
снег, а в отдельные дни — 
туман.

Третья декада будет по
хожа на середину второй: пе
ременная облачность, места
ми слабый снег, метели. 
Температура воздуха ночью 
— 10— 15, днем — 4— 9
градусов мороза. И лишь в 
самые последние дни месяца 
ртутный столбик термометра 
может подняться до отметки 
«ноль».

Ветер в марте будет пре
имущественно южных на
правлений, 5— 10 метров в 
секунду, с усилением в тре
тьей декаде до 15 метров в 
секунду.

шшшшаштшшттм
1 С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т  1
Ч е м п и о н а т  — с утра до вечера

ТОКИО, 1 марта. (ТАСС). 
Рано утром спортсменки, 
начав первыми соревнова
ния, стали рисовать на 
ледяной площадке обяза
тельные фигуры. После 
всех трех обязательных фи
гур вперед вырвалась чем
пионка Европы Аннет Петч. 
Она набрала 45,56 балла. 
За ней идут Дагмар Лурц 
(Ф РГ) — 45,08. Сюзанна
Дриано (Италия) — 45.08 и 
две американки — Линда 
Фрэйтьенн и Барбара Смит

— 44,44 и 43,04. Водорезова
— на 13-м месте.

Вечером, когда начались
соревнования пар в корот
кой программе, зрители по
началу были спокойны. Но 
вот стартовали «малышка» 
Марина Черкасова и Сергей 
Шахрай. И зал ожил. По
сле поддержки, 5 когда Ма
рина почти полкатка «про
плыла» высоко . надо льдом, 
а затем в тодесе вытянулась 
ниточкой, на трибунах зву
чали аплодисменты.

Несомненно, очень хоро
шо начали соревнования ле

нинградцы Ирина Воробьева 
и Александр Власов. Они 
«короткую» прокатали силь
нее, чем в Хельсинки. А 
что касается Ирины Родни
ной и Александра Зайцева... 
«Просто не хватает слов 
для восхищения этими за
мечательными спортсмена
ми», — сказал нам тренер 
японской пары X. Нагакубо.

Лидерство захватили Род
нина и Зайцев. За ними 
идут Воробьева и Власов, 
Бабилония — Гарднер, за
тем Черкасова и Шахрай, 
Магер ,— Беверсдорф.

М а т ч и

претендентов
Сыграв вничью с Ларсе

ном во второй партии чет
вертьфинального матча пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам в Роттерда
ме, Портиш ведет в этом со
ревновании со счетом 1,5:0,5.

Вторая встреча в другом 
четвертьфинале Мекинг — 
Полугаевский в Люцерне не 
состоялась из-за болезни Ме- 
кинга.

В стартовом поединке 
еще одного матча вничью 
сыграли в Чокко (Италия) 
Корчной и Петросян.

(ТАСС).

Три ш а й б ы  
к а п и т а н а

Лидеры чемпионата стра
ны —- хоккеисты ЦСКА 1 
марта победили в Воскресен- 
ске местный «Химик» — 
4:3 (2:1, 1:1, 1:1). Три шай
бы у армейцев забросил Ми
хайлов.

Второй матч чемпионата 
страны, проходивший в этот 
же день между «Крыльями 
Советов» и саратовским 
«Кристаллом», принес побе
ду гостям-волжанам и то
же со счетом 4:3 (1:1, 3:2 
0:0). У  москвичей грубые 
ошибки допускали защитни
ки.

(ТАСС).

У З О Р Ы  Н А  Л Ь Д У
Три дня  50 спортсменов бо

ролись за право называться  
сильнейш им и  ф игуристам и  об
щества «Т р уд »  Томской обла
сти. С самого начала упорная  
борьба развернулась в ж е н 
ском одиночном  катании, где 
лидерство захватила ученица  
ш ко лы  №  б М арина Лопатина. 
С разницей в несколько  деся
т ы х  балла ее преследовали  
учен и ц а  ш ко лы  № 24 Марина  
Андр ю хи н а  и Галина Гущ и н а  
из ш ко лы  № 42. Поднрепие  
свой ус п е х  хорош им  исполне
нием короткой и произволь
ной программ, Марина подня
лась на в ы сш ую  ступень пье
дестала, оставив второе и 
третье места Андрю хиной  и 
Г ущ иной .

У  м уж ч и н  в одиночном  ка 
тании судьи  в обязательны х  
уп р а ж н е н и ях  отдали предпоч
тение В адим у Ж данову, уч ен и 
к у  ш ко лы  №  б Томска. Одна
ко после исполнения произ
вольной програм м ы сильней
ш им  оказался  Сергей Кова

ленко  из ш ко лы  №  5.0, третье 
место присуж дено  В ладим иру  
А н д р ю хи н у  из ш ко лы  N? 24.

Чем пионам и в парном ката
нии стали учен и ца  ш ко лы  
№  15 Валентина Л ещ енко  и 
учащ и й ся  ГП ТУ  №  16 Сергей 
М ельников. На втором месте — 
Лидия Милованова (ш кола  
№  55) и Андрей  А н др о н чи к  
(ш кола №  6), на третьем — 
Глена* Заверш инская  и Павел 
Ведякин.

По един о душ н о м у мнению  
судей, после исполнения ори
гинального  и произвольного  
танцев первое место в этом ви
де соревнований было при
суж дено  учен и кам  ш ко лы  
N° 8 Алевтине Бортню к и А н д 
рею Куваеву. На втором месте 
— Анастасия Емелина (ш кола  
№ 53) и Евгений Коган (из 
ш ко лы  №  12), третьими были  
Елена Кузнецова и А лександр  
Усков.

А. А ЗЕРЬ ЕР , 
судья  республиканской  ка 

тегории.

Соревнования см елы х
В воскресенье на том ских  

тр ам плинах  прош ло  личное  
первенство облсовета ДСО 
«Т р уд »  по п р ы ж ка м  на л ы ж а х  
с трам плина. Эти соревнова
ния одновременно были  и от
борочным и для  участия  в пер
венстве ЦС ДСО «Т р уд »  в 
Ленинграде. Погода благопри
ятствовала дальним  полетам. 
Спортсмены показали хоро
ш ие результаты .

О ткры ли  соревнования са
мые ю ные п р ы гун ы  на 20-мет
ровом трам плине. Победите
лем среди м ладш и х  юношей  
стал Евгений Баев, призерами  
— Александр  Б уховцев  и 
Андрей  Ж уков . На 40-метровом 
трам плине  среди ю ношей  
старшего возраста первое ме
сто занял Игорь Нырков, вто
рое и третье места поделили  
Игорь Горх и Андрей  П ану
лов. Среди ю ношей среднего

возраста состязания уверенно  
выиграл Ю рий Громадин, при
зерами стали Константин Ба
ев и Евгений Арестов.

После п р ы ж ко в  на 20- и 
40-метровом трам плинах со
ревнования продолж ились на 
70-метровом трам плине. В 
упорной  борьбе первое место 
среди м уж чи н  занял Сергей 
Гончаров, на втором месте — 
Ф ерзан Ф ахрутдинов , на треть
ем — Анатолий Стрига. Среди 
юниоров первым  был Леонид  
Зверев, вторым — Георгий Гип- 
нер, третьим — Александр  
Гасичев.

Победители и призеры  на
граж дены  ценным и  подарками  
и дипломами. _ Они получили  
путевки для  участия в сорев
нованиях в Ленинграде.

М. ЧЕРН Я ЕВ , 
главны й  секретарь сорев

нований.

Зам. редактора Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

3 марта. Для любителей 
футбола. «Такая  она, игра» —  
19.

ТЕЛТР
3 марта — спектакль «Н оч

ная повесть».
Начало — в 19 час. 30 мин.

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Р о з ы гр ы ш » — 8-40. 12-20,
14- 20. 16-20, 18-20. 20-10, 22.
«М и ш ка , Серега и я»  —  10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«П олковник в отставке» —

9. 10-50. 12-40? 14-30. 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Беш еное  зо
лото» —  8-40. 10-20, 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. 22._ Зал
кинохроники. « У р о к  индийско
го танца», «Х уд о ж н и к  И лья  
Глазунов» — 9, 10-05. 11-10,
12-15, 14-25, 16-35. 18-45. «М ы  
из Белоруссии», «Ф и льм  дли
ною в год» —  13-20. 15-30,
17- 40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
« Ш а х  королеве б р иллиан

тов» —  9, 10-50, 12-40. 14-30. 
«П олковник в отставке» —
18- 10. 20, 21-50. «Турецкое
копье» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Горькая  ягода» —  9, 10-30,

12-30, 14, 15-30. «Звезда пада
ет вверх» (две серин) — 17,
19-30.

«СИБИРЯК»
«П олковник  в отставке» —

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40.
19-20, 21. М ультсборник <-*
9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Сказ про то, к а к  царь  
Петр арапа ж е н и л»  —  17, 19,
21. Концертный зал. «Н е  
плачь , девчонка !» —  19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Аты-баты, ш ли  солдаты » -И

17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Р ус а ло чка »  —  17-10. 19,

21' ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«П реданность» (две серии) 
—  18, 21.

т  Т ВВ
ЧЕ ТВ Е Р Г . 3 М А Р ТА  

П ЕРВ АЯ  П Р О ГР А М М А  
МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
Чемпионат мира по фигурно
му катанию. Парное катание. 
Произвольная программа.
12.20 —13.20. Цв. «Наша био
графия». «Год 1933-й». 16.30. 
К. Паустовский. «Мещерская 
сторона». 17.00. Концерт орке
стра русских народных инст
рументов Дома культуры 
г. Боброва Воронежской обла
сти. 17.30. «Основы трудового 
законодательства», «Трудовая 
дисциплина». 18.00. Цв. «Шах
матная школа». Класс разряд
ников. «Эндшпиль». _

ТО М С К
18.30. Решения XXV съезда

КПСС — в жизнь. «Рабочие 
манометрового завода защи
щают свои обязательства. 
18.55. «Союз науки и произ
водства». Документальный
фильм. 19.05. «Светофор».

МОСКВА
19.35. Цв. «Творчество 

юных». 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. «Радуга». ГДР. 20.50. Цв. 
«Ленинский университет мил
лионов», «Воспитание граждан
ственности — важная задача 
трудового коллектива». В пе
редаче принимает участие 
член ЦК КПСС первый секре
тарь Липецкого обкома КПСС 
Г. П. Павлов.

ТОМСК
21.20. Новости.

МОСКВА
21.30. Цв. Чемпионат мира 

по фигурному катанию. Жен
щины. Произвольная програм
ма. 23.00. «Время». 23.30.— 
01.00. Цв. Спортивная про
грамма.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А

ТОМСК

19.30. «Неравнодушные».
Документальный фильм. 19.40. 
«Вся королевская рать». Те
левизионный художественный 
фильм по роману Р. Уоррена. 
1-я серия:

МОСКВА
20.50. «Ленинский универси

тет миллионов».
ТОМСК

21.20. «Вся королевская 
рать». 2-я серия. 22.30. — 22.40. 
Новости.

ВНИМАНИЮ ИГРАЮЩИХ 
В «СПОРТЛОТО»!

В связи с праздниками 
продажа карточек «Спортло
то» и «Спортлото-2» 10-го 
тиража прекращается 4 мар
та. Последний день выемки 
этого тиража — пятница, 4 
марта.
Томский отдел «Спортлото».

| Концертный зал филармонии i
| (пр. Ленина, 75) §

Б о л ь ш и е  п р а з д н и ч н ы ©  к о н ц е р т ы  |
мастеров искусств, посвященные

4 марта
КОНЦЕРТ

Минского камерного оркестра
Солист — лауреат международных конкурсов 

НОДЕЛЬ.

5— 6 марта

КОНЦЕРТ
Томского симфонического оркестра

Солист— народный артист РСФСР Валерий КЛИМОВ 
(скрипка)

Начало концертов — в 20 часов.

Международному женскому дню 8 Марта
6 марта

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КОНЦЕРТ
В программе: стихи советских поэтов.
Исполнитель — заслуженный артист РСФСР Вячеслав 

Роман СОМОВ.
Начало — в 16 часов.
7 марта

СОЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
лауреата Ленинской и Государственной премий,' на

родной артистки РСФСР и Армянской ССР 
Зары ДОЛУХАНОВОИ.

Начало — в 20 часов.
Открыта предварительная продажа билетов, касса ра

ботает с 14 часов.
................................................................................................................................. ишшншшшшшшшшшш.......

В кинотеатре «Октябрь» 
со 2 по 8 марта проводится 
тематический показ филь
мов, посвященных Между
народному женскому дню 
8 Марта, — «Женщины но
вого мира».

2 марта — «Евдокия» (ки- ’ 
ностудия им. М. Горького) —
16-20.

3 марта — «Мачеха»
(«Мосфильм») — 16-20.

7 марта — «Алмазы для 
Марин» («Мосфильм»)
14.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ И 
ОРГАНИЗАЦИИ!

Приближается весенний период. При оттаивании грунт 
пучится, что может привести к разрыву подземных 
газопроводов. Чтобы газ, выходя из разорванного газо
провода, не проник в подвалы газифицированных жилых 
домов, необходима герметизация мест вводов всех подзем
ных коммуникаций в подвалы домов.

Консультацию по герметизации можно получить в 
службе эксплуатации подземных газопроводов треста 
Томскгоргаз или по телефону № 2-40-13.

При появлении запаха газа в подвале или в подъезде 
следует обеспечить охрану загазованного места, по воз
можности проветривая его, и позвонить в аварийно-дис
петчерскую службу по телефону № 04.

Трест Томскгоргаз.

Бюро по трудоуст
ройству и инфор
мации населения 
(г. Томск, пр, Ленина, 
151-aJ приглашает на 
работу

в управление механиза
ции № 2 треста Спецстрой- 
механизация: машинистов
мотокатов, автогрейдеров, 
автокранов, кранов на пнев
моходу и слесарей-ремонтни- 
ков. Не имеющие профессии 
принимаются на двухмесяч
ные курсы для обучения на
званным специальностям.

ВНИМАНИЮ работников 
домоуправлений, жилищно- 
коммунальных отделов и 
домовладельцев!

При сбрасывании с крыш 
снега не повреждайте - воз
душные линии электропере
дачи. При необходимости от
ключения линий обращай
тесь по адресу: г. Томск,
Конная площадь, 10, Том
ские электросети, телефоны 
№М> 2-39-08, 2-53-14.

Морская школа ДОСААФ 
проводит запись на курсы 
судоводителей-любителей.

Начало занятий — 21
марта, в 18 часов.

Обращаться: Томск, ул. 
Бердская, 21, телефон 
№ 2-24-05. Проезд троллей
бусом № 2, автобусами 
№.№ 2, 4 до остановки
«Ул. Бердская».

Ректорат, партком, мест
ком. общественные орга
низации факультета управ
ления и организации про
мышленного производства, 
кафедра прикладной мате
матики Томского политех
нического института и 
коллектив НИИ ядер- 
ной физики выража
ют глубокое соболезно
вание заведующему кафед
рой доктору технических 
наук В. А. Кочегурову по 
поводу смерти его отца, 
ветерана труда

КО ЧЕГУР О В А
Александра  Григорьевича.
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